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ВЫБОРЫ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНОВ 
В ПЕРВИЧНЫХ ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ

IV Сессия Верховного Совета РСФСР 1-го созыва
Предусмотренный Уставом ВБП(б) 

годичный срок полномочий избран
ных в прошлом году партийных ор
ганов первичных парторганизаций ис
тек. По решению Центрального Ко
митета ВКП(б) очередные выборы бу
дут проведены в течение апреля и 
мая.

Выборы партийных органов — со
бытие исключительной важности для 
каждой первичной партийной органи
зации, для всей партии. В этом году 
они будут происходить в обстановке 
большего политического и хозяйст
венного под’ема, вызванного решения
ми XVIII партконференции. Эти ре
шения воодушевили и мобилизовали 
партийных и непартийных большеви
ков, весь советский народ на выпол
нение и перевыполнение плана раз
вития народного хозяйства СССР на 
1941 год, что положительно сказа
лось уже в первом квартале.

Первичные партийные организации 
являются основой большевистской 
партии. В борьбе .за осуществление 
задач, поставленных XVIII партий
ным с’ездом ‘и XVIII конференцией 
ВКП(б), неизмеримо возрастает их 
организующая роль и ответствен
ность. Задачи первичных партийных 
организаций определены Уставом 
ВКП(б):

«Первичная партийная организа
ция связывает массы рабочих, кре
стьян и интеллигенции с руководя
щими органами партии. Ее задачей 
является: 4

а) агитационная и организационная 
работа в массах по проведению пар
тийных лозунгов и решений, с обес
печением руководства заводской прес
сой:

б) привлечение новых членов в 
партию н их политическое воспита
ние;

в) содействие райкому, горкому 
или политотделу во всей его прак
тической работе;

г) мобилизация масс на пред
приятиях, совхозах, колхозах и т. п. 
для выполнения производственного 
плана, укрепления трудовой дисцип
лины и развития социалистического 
соревнования и ударничества;

д) борьба с расхлябанностью в 
бесхозяйственным ведением дела на 
предприятиях, в совхозах, колхозах, 
и повседневная забота об улучшении 
культурно-бытовых условий рабочих, 
служащих и колхозников;

е) активное участие в экономиче
ской и политической жизни страны».

Отчетно-выборные собрания долж
ны пройти под знаком проверки вы
полнения этих задач, проверки того, 
как партийные организации промыш
ленности, транспорта, колхозов, сов
хозов, МТС и советских учрежде
ний проводят в жизнь решения XVIII 
Всесоюзной копференпии ВКП(б), как 
перестраивают свою работу.

Первичные партийные организации 
за прошедший год добились больших 
и неоспоримых успехов. Возросла 
авангардная роль коммунистов на 
производстве, усилилась борьба за 
соблюдение дисциплины —• партий
ной. государственной и трудовой. 
Больше внимания уделялось расши
рению политического и культурного 
кругозора членов и кандидатов пар
тии.

Еще более расширились связи пар
тии с массами, значительно выросли 
ее ряды. За время с 1 марта 1940 
года по 1 марта 1941 года количе
ство кандидатов в члены ВКП(б) 
увеличилось на 443,6 тысячи чело
век, количество членов ВКП(б)—на 
471,3 тысячи человек. Вновь созда-

Областное совещание партийного, советского
Вчера, в 6 часов вечера, в сверд

ловском Доме Красной Армии откры
лось областное совещание партийно
го, советского и колхозного актива. 
В его работе участвуют 900 чело
век: секретари райкомов ВКП(б). 
председатели исполкомов райсоветов, 
председатели, бригадиры и звеньевые 
колхозов, трактористы, доярки, чаба
ны, агрономы, зоотехники и другие 
работники сельского хозяйства обла
сти.

В президиум собрания избраны се
кретари обкома ВКП(б) тт. Андриа
нов, Навозов, заместители председате
ля исполкома облсовета тт. Воложа- 
нинов и Стешов, команцуюший Урал- 
ВО генерал-лейтенант тов. Ершаков, 
начальник. областного управления 
Наркомата государственной безопас
ности тов. Иванов, зав. облзо тов. Ба
бенко, звепьевая арамильского кол
хоза «Ленинский завет» тов. Заяки
на, доярка колхоза «Закаленный бо
ец», Алапаевского района, тов. Пань
шина, бригадир шалпнекого колхоза 
имени Сталина, тов. Мезеннн, пред
седатель колхоза «Заря», Ачинского 
района, тов. Тернов и другие.

Под бурные аплодисменты собра
ние избирает почетный президиум в 
составе Политбюро ЦЕ ВКШб) во 
главе с товарищем Сталиным.

С докладом р мероприятиях по 
выполнению постановления СНЕ СССР 
и ЦЕ ВКЛ(б) «О дополнительной оп
лате труд» колхозников за повыше
ние урожайности сельскохозяйствен
ных культур и продуктивности жи
вотноводства по Свердловской обла
сти» и о готовности колхозов к ве
сеннему севу на собрании выступил 
секретарь обкома ВКП(б) тов. Ан
дрианов.

I но 39.487 первичных партийных ор- 
; типизаций.
I Достигнутые успехи, однако, не 
.дают оснований для самоуспокоенно
сти и почивания па лаврах. XVIII 
Всесоюзная конференция ВЕП(б) по
ставила перед всеми партийными ор
ганизациями большие и сложные за
дачи. Чтобы успешно их выполнить, 
необходимо освободиться от имею
щихся еще недостатков. Недостатки 
необходимо вскрывать со всей боль
шевистской прямотой.

«Не отмечая и .не выявляя откры
то и честно, как это подобает боль
шевикам, недочеты и ошибки в на
шей работе, мы закрываем себе до
рогу вперед. Пу, а мы хотим дви
гаться вперед. И именно потому, 

I что мы хотим двигаться вперед, мы 
должны поставить одной из своих 

I важнейших задач честную и рево
люционную самокритику. Без этого 
нет движения вперед» (Сталин).

Есть еще немало заводов, шахт, 
рудников, железных дорог, паро- 
ходств и портов, где производственная 
программа не выполняется или вы

полняется ценой штурмов и авралов. 
| На некоторых предприятиях про- 
I грамма не выполняется в течение 
| ряда лет, но с этим свыклись и не 
I принимают действенных мер к тому, 
чтобы покончить с таким позорным 
явлением. А ведь на этих предприя
тиях есть коммунисты, есть партий
ные организации! Они, конечно, не 
раз принимали решения о необходи
мости обеспечить выполнение про
граммы. Но за этими резолюциями 
не последовало большевистской борь
бы, самоотверженной, настойчивой 
'работы, требуемой в первую очередь 
от руководителей парторганизаций, 
от самих коммунистов. С таким безот
ветственным отношением, с такой 
политической беспечностью необхо
димо решительно покончить. На пар
тийных собраниях следует полным 
голосом говорить о людях, не спо
собных или не желающих но-наст4»- 
ящему, по-большевистски упорно и 
настойчиво бороться за выполнение 
заданий партии и правительства. 
Надо разоблачать бездельников, бол
тунов и невежд, тормозящих наше 
движение вперед.

Выборы партийных органов в 
сельских местностях совпадают с 
периодом подготовки и проведения 
весеннего сева. Проверяя на отчет
но-выборных собраниях работу своей 
парторганизации, коммунисты на се
ле обязаны вдумчиво проанализиро
вать деятельность своего совхоза, 
колхоза, своей МТС, чтобы обеспе
чить дальнейший быстрый под’см 
социалистического сельского хозяй
ства.

Внимание партийных организаций 
должно быть приковано к вопросам 
партийно-политической работы. Чем 
выше уровень партийно-политиче
ской работы, тем успешнее решают
ся и хозяйственные задачи. Забве
ние этой истины приводит к круп
нейшим недостаткам в области хо
зяйственной деятельности. Есть 
предприятия, где нарушителями тру
довой дисциплины, прогульщиками 
оказываются и люди с партийным 
билетом. Коммунист и дезорганизатор 
производства—понятия несовмести

мые. Партийная организация, ее ру
ководители не имеют права оставить 
без серьезного разбора хотя бы один 
факт подобного рода.

Крупным недостатком большинст
ва партийных организаций является 
слабая работа по воспитанию канди
датов в члены партии. Есть канди
даты со стажем в 3—5 и больше 
лет. Происходит это потому, что

Докладчик дает подробный анализ 
итогов истекшего сельскохозяйствен
ного года и состояния подготовки к 
весеннему севу. Целым рядом ярких 
примеров он показывает исключи
тельное значение нового порядка оп
латы труда колхозников для под’ема 
всех отраслей сельского хозяйства и 
ставит перед партийными, советски
ми организациями и колхозами по
лый ряд неотложных задач по реа
лизации этого исторического меро
приятия партии и правительства.

Особенно большое внимание до
кладчик уделяет вопросам руковод
ства колхозами, подбора и воспита
ния колхозных кадров, развития жи
вотноводческого хозяйства, внедрения 
звеньевой организации труда, образ
цовой подготовки и проведения весен
него сева. 1941 год должен стать 
годом дальнейшего под’ема сельского 
хозяйства области. В каждом районе, 
в каждом колхозе надо добиться пе
ревыполнения установленных заданий 
цо урожайности й продуктивности 
животноводства.

— На заботу правительства, партии 
и лично товарища Сталина о кол
хозниках Свердловской области мы 
должны,—говорит тов. Андрианов,—

Шахматный
2 апреля доигрывались незакон

ченные партии. Партия Ботвинник— 
—Бондаревский на 89 м ходу снова 
отложена в худшем для Ботвинника 
положении.

Еерес точно использовал преиму
щества, которые он имел в отложен
ной партии со Смысловым и послед
ний вынужден4 был сложить оружие.

молодые коммунисты плохо вовлекают
ся в активную партийную рас 
боту, политически растут медленно, 
закаляются слабо, и в результате 
кандидатский стаж превращается в 
пустую формальность.

К отчетно-выборным собраниям 
следует тщательно подготовиться. 
Несерьезному, поверхностному подхо
ду, излишней поспешности не может 
быть места. Точное соблюдение 
Устава ВКП(б) и инструкции Цент- 
рального Комитета «О проведении 
выборов руководящих партийных ор
ганов»—вот что требуется для ус
пешного проведения отчетно-выбор
ной кампании. Отчет будет полно
ценным, если он поможет партийной 
организации сделать правильные 
выводы о состоянии хозяйственной 
деятельности предприятия и партий
но-политической работы среди его 
коллектива. Отчет надо построить 
так, чтобы он способствовал развер
тыванию большевистской критики и 
самокритики, обеспечивал неукосни
тельное соблюдение принципов внут
рипартийной демократии.

Выборами необходимо руководить. 
Прямая обязанность райкомов, гор
комов и обкомов партии — помочь 
первичным партийным организациям 
в проведении выборов, предостеречь 
их от возможных ошибок. При 
проведении прошлогодних выборов 
кое-где имел место поверхностный 
подход к выдвижению кандидатур 
в партийные органы, нарушалось 
основное указание партии о подборе 
кадров по политическому и деловому 
признакам. В течение прошлого гола 
в Калининской области, например, 
сменилось 645 секретарей первич
ных партийных организаций, а в 
Ивановской — 665. Значительная ! 

'часть из них оказалась негодными и 
малоподготовленными руководителя; 

мп. не справляющимися со своими 
обязанностями.

Кадры партии растут и проверяются 
на практической работе. Выборы помо-I 
гут отобрать энергичных, умелых, 
настоящих большевистских руково
дителей. Таких людей нужно ценить 
и всячески поддерживать, смелее. 
выдвигать на руководящие посты. | 
Людей, не способных на жив-е дело, | 
оторвавшихся от масс, не вникаю
щих по существу в хозяйственную 
в партийную работу, не желающих 
расширять свой политический, тех
нический и культурный кругозор, 
коммунисты в руководящие партий
ные органы не изберут.

XVIII партийный с’езд и ХУШ пар
тийная конференция наметили по
литическую линию п определили 
конкретные задачи партийных орга
низаций.

«Но чтобы претворить в жизнь 
правильную политическую линию,— 
учит товарищ Сталин,—нужны кад
ры, нужны люди, понимающие по
литическую линию партии, воспри
нимающие ее, как свою собственную 
линию, готовые провести се в 
жизнь, умеющие осуществлять се 
на практике и способные отвечать 
за нее, защищать ее, бороться за 
нее».

Нет сомнения в том, что комму
нисты на отчетно-выборных собра
ниях в первичных парторганизациях 
изберут в партийные органы лютей, 
беззаветно преданных делу партии 
Ленина—Сталина, умеющих в рабо
те опираться на массы, по-больше
вистски воспитывать массы и воз
главлять их политическую и хозяй
ственную активность.

(Передовая «Правды» 
эа 3 апреля).

и колхозного актива
ответить конкретными делами, сде
лать наши, колхозы подлинно боль
шевистскими, а колхозников еще бо
лее зажиточными, добиться изобилия 
всех сельскохозяйственных продуктов. 
Заключительные слова доклада, по
священные великому вождю народов 
товарищу Сталину, зал встречает бур
ными. продолжительными аплодис
ментами.

Первым в прениях по докладу тов. 
Андрианова выступил председатель 
исполкома Манчажского райсовета 
тов. Смирнов. Он резко критикует 
облзо за крупные недостатки в руко
водство машпнотракторными стан
циями. Работа МТС оценивается 
только по размерам выработки на 
трактор, совершенно не учитываются 
при этом сроки полевых работ. В 
результате МТС района затягивают 
сев на 25 дней, пары поднимают 
лишь в июне, уборку ведут до замо- 
розког, урожай снимают на много 
ниже предусмотренного планом, а 
облзо премирует директоров МТС за 
образцовую работу. Формально плани
рует облзо и развитие животновод
ства.

Сегодня собрание актива продол
жает свою работу.

матч-турнир
Не возобновляя игры, согласились 

на ничью в партии четвертого тура 
Болеславский и Смыслов.

Отложена партия Болеславский— 
Лилиенталь.

После 7 туров впереди Ботвинник, 
имеющий 4 очка из 5 и две отло
женные партии.

(ТАСС).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О ЗАСЕДАНИИ IV СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР 

1-го СОЗЫВА 3 АПРЕЛЯ 1941 ГОДА
3 апреля, в 11 часов дня в зале заседаний Верховного Совета 

РСФСР, в Кремле, состоялось четвертое заседание IV Сессии Верховного 
Совета РСФСР 1-го созыва.

Председательствует — заместитель Председателя Верховного Совета 
РСФСР депутат Макарова П. С.

В порядке дня—продолжение прений по докладу о государственном 
бюджете РСФСР на 1941 год.

В прениях выступили депутат Иволгин И. Л. (Халтуринский округ, 
Кировская область), Народный комиссар социального обеспечения РСФСР 
тов. Гришакова А. П., депутаты Поляков Г. И. (Кагановичокшй округ, 
Сталинградская^ область), Аганичвв П. Н. (Нижне-Тагильский округ, 
Свердловская область). Народный комиссар торговли РСФСР, депутат 
Павлов Д. В. (Бугульминский округ, Татарская АССР), депутат Соколов 
И. И. (Рязанский сельский округ, Рязанская область), Народный комиссар 
мясной и молочной промышленности РСФСР тов. Воробьев В. В., депутаты 
Буеверов А. М. (Енисейский округ, Красноярский край), Ардашев К. П. 
(Воткинский округ, Удмуртская АССР), Народный комиссар пищевой 
промышленности РСФСР тов. Романычев С. Д., председатель исполкома 
Тульского областного совета депутатов трудящихся тов. Чмутов Н. И. в 
депутат Черненко С. Ф. (Мичурин-скпй городской округ, Тамбовская
область).

На этом четвертое заседание IV Сессии Верховного Совета РСФСР 
закрывается.

Дневник утреннего заседания
2 апреля

ВИ часов утра открывается вто
рое заседание Верховного Совета 
РСФСР. За столом председателя — 
Председатель Верховного Совета 
РСФСР депутат А. А. Жданов и за
местители председателя — депутаты 
А. X. Тынчеров и П. С. Макарова. В 
ложах—члены Президиума Верховно
го Совета РСФСР и Народные комис
сары.

Начинаются прения по докладу о 
государственном бюджете РСФСР па 
1941 год. Председательствующий — 
депутат А. А. Жданов предоставляет 
слово депутату А. П. Староторшскому.

— Совет Народных Комиссаров 
РСФСР,—заявляет он,—правильно 
учел доходы бюджета и определил 
направление расходов. Я предлагаю 
утвердить государственный бюджет 
РСФСР на 1941 год с поправками 
бюджетной комиссии'.

Депутат Староторжский сообщает о 
результатах проведенного исполкомом 
Калининского области-'го совета со
кращения штатов г^^-правленческпх 
расходов. По хозяйственным учрежде
ниям областного подчинения эти рас
ходы сокращены на 26,3 проц, про
тив прошлого года.

На примере бюджетов автономных 
рес.пуб.так, входящих в состав Рос
сийской федерации, депутат Н. М. 
Васильев характеризует расцвет на
циональной по форме и социалисти
ческой по содержанию культуры на
родов РСФСР. Так, по Коми АССР 
расходы на просвещение увеличива
ются по сравнению с прошлым го
дом на 15,1 проц., на здравоохране
ние—на 29,3 проц. По Бурят-Мон
гольской автономной республике эти 
расходы возрастают соответственно 
на 10,7 проц, и 15,4 проц.

Анализируя бюджет Московской об
ласти, депутат Васильев указывает, 
что за последние четыре года собст
венные доходы области увеличились 
в бюджете в два с.половиной раза. В 
1941 году промышленность Москов
ской области даст бюджету 399 млн. 
рублей—в три с лишним раза боль
ше, чем в начале третьей пятилетки. 
Это составляет более трети всего об
ластного бюджета.

Депутат А. В. Сомов приводит циф
ры бюджета Чувашской АССР. 66,4 
проц, всей его расходной части со
ставляют ассигнования на сопиально- 
кулвтурнбё строительство. Эти ассиг
нования растут из года в год. В 1941 
году бюджет Чебоксарской - городской 
больницы намечен в сумме 1.132 
тыс. рублей, а общие расходы по всем 
лечебным упреждениям города—5.600 
тыс. рублей.

Росту местных бюджетов посвя
щает свое выступление и депутат 
Н. В. Жильцов. Цо сравнению с 1932- 
годом — последним годом первой пя- 
пиетки, бюджет Ленинградской обла
сти возрастает в 1941 году в четы
ре раза—со 143 или. рублей до 
557.9 млн. рублей.

В Ленинградской области проведена
централизация бухгалтерского учета

2 апреля на утреннем заседали» 
XI пленума ВЦСПС началось обсуж
дение доклада тов. Е. П. Николаевой 
о бюджете профессиональных союзов 
на 1941 год.

Председатель ЦК союза рабочих 
промышленности боеприпасов тов. Ва
женин заявил, что в расходования 
средств профсоюзные организации 
этого союза допускали в 1940 году 
пзлппгоствз, необоснованно расширя
ли платный аппарат. Сокращение 
платного аппарата и привлечение к 
работе актива оздоровило бюджет 
союза.

Факты грубого нарушения финан
совой дисциплины со стороны ряда 
заводских комитетов • привел в своей 
речи председатель ЦК союза рабочих 
тракторной промышленности тов. 
Алексеев.

Председатель ЦЕ Союза рабочих 
льняной цромыпиеиности

1941 года
при районных п городских финансо
вых отделах. Это дало возможность 
укрепить бюджетную дисциплину, 
уменьшить на 1000 человек количе
ство счетных работников и, тем са
мым, сэкономить около 1,5 млн. руб
лей в год. Распространение этого 
опыта по всем областям и автоном
ным республикам даст десятки мил
лионов рублей экономии.

Депутат Т. И. Кавалеров отмечает 
одну из на-иболев важных особенно
стей бюджета РСФСР на 1941 год—. 
рост отчислений от прибылей хозяй- ■ 
сгвенных организаций. Это свидетель-; 
ствует о неуклонном росте социали
стической промышленности и обязы
вает безоговорочно выполнять зада
ния по накоплениям и снижению се
бестоимости, строго соблюдать госу- ' 
дарственную финансовую дисциплвну. I 
В частности это относится к про- ■ 
мышлетгиым и коммунальным пред
приятиям Ма райской АССР, которые 
по выполнили в прошлом году уста -! 
повлениого тля. них плана отчисле- > 
пий от прибылей, не изжили еще 
брак, простои, бесхозяйственность, 
нарушения финансовой дисциплины.

Постановление СПК СССР и ЦЕ; 
ВЕЛ(б) о расширении производства 
товаров широкого потребления и про-. 
дуктов из местного сырья, говорит ‘ 
депутат Н. Н. Журавлев, развязывает 
инициативу иестпых организаций, I 
побуждает их изыскивать в исполь-! 
зовать новые и новые резервы в 
этой области. Это обеспечивает даль- ■ 
нейший рост отчислений в бюджет от 
прибылей местной промышленности. 
Вместе с тем, депутат Журавлев рез
ко критикует Наркома/т промышленно
сти строительных материалов, кото
рому было поручено реконструировать 
три кирпичных завода в Куйбышев
ской области. Наркомат издал поэта-1 
му поводу пространные приказы и 
распоряжения, но выполнения их не 
проверяет, и дело с места не дви
гается.

Как и в других республиках, в 
Мордовской АССР, произошли большие 
сдвиги в. народном хозяйстве и куль
туре. Об этом рассказывает депутат 
И. Н. Куприянов. Только за три года 
третьей пятилетки на промышленное, 
сельскохозяйственное и социально- 
бытовое строительство в республике 
израсходовано 108,5 миллиона руб
лей. В нынешнем году уже организо
вано 25 новых предприятий. По 
сравнению с 1933 годом бюджет 
республики вырос почти в пять раз 
и составляет 149 миллионов рублей.

Третья Сессия Верховного Совета 
РСФСР выделила 400 тысяч рублей 
на строительство Дворца пионеров и 
брикетной фабрики в Саратове. Депу
тат И. Т. Новиков докладывает об 
освоении этих средств: Дворец пионе
ров построен, брикетная фабрика уже 
дает 12—14 тонн брикетов в смену. 
В этом году в области начато боль
шое строительство крупных заводов.

Депутат И. М. Кузнецов обращает

XI пленум ВЦСПС
Никитина остановилась на вопросах 
правильного ведения профсоюзного 
хозяйства.

— В фабкоме Смоленского льно
комбината,—говорит оратор,—совер
шенно не оформляли протоколов. В 
отдельных профорганизациях небреж
но относились к храпению членских 
билетов, недостаточно четко оформля
ли денежные документы. А там, где 
запущено профсоюзное хозяйство, нз 
может быть порядка и в финансовых 
делах.

Тов. Чистякова—председатель фаб
кома Ленинградской фабрики «Ско
роход»—рассказала пленуму о пере
стройке профсоюзной работы. На ос
нове решения X пленума ВЦСПС на 
фабрике значительно совращен плат
ный профсоюзный аппарат. Вместо 40 
человек оставлено 11. Только запять 
месяцев прошлого года это дало более 
63 тысяч рублей экономии. Проф- 

товарищ союзные организации стали шире прв-

внимание сессии на вопросы живот
новодства. По сравнению с 1939 го
дом в колхозах РСФСР общественно- 
стадо возросло: по крупному рогатому 
скоту на 9,6 процента, по свиньям 
—на 13,4 процента, овцам и козам 
—на 22,3 процента. На 37 тысяч 
увеличилось количество колхозных 
животноводческих фе.рм. Таким обра
зом, на каждые сто колхозов пыно 
в среднем приходится 260 ферм. П 
все же, несмотря на эти успехи, план 
развития животноводства колхозами 
не выполнен. В первую очередь это 
обгоняется большим отходом молод
няк.

Депутат М. П. Соболев с удовлет
ворением отмечает изменения в стру®- 
I туре бюджета за счет более равпомер- 
I мото поступления налогов и доходов в 
. течение всего года. Таким образом, 
' создается еше более устойчивое поло- 
. женив местных бюджетов, обеспечила- 
; ются условия для своевременного 

финансирования всех мероприятий. 
Вместе с тем это требует значитель
ного улучшения работы по выполне

Днеенин вечернего заседания
2 апреля 1941 года

ве- ] национальной интеллигенции,. расши
рении сети учебных заведений и на
учных институтов.

— Бюджет Российской федерации, 
—заявляет депутат А. А. Баранов.— 
есть составная часть бюджета всего 
Советского Союза. Он ярко отражает 
экономический и культурный рост 
нашей великой социалистической ро
дины. Из года в год увеличиваются 
ассигнования на развитие народного 
хозяйства, просвещения, здравоохра
нения.

В прошлом безводье, суховей бы
ли извечным бичом сельского хозяй
ства Ставрополья. Советская власть 
быстро и решительно изменяет гео
графию края. В этом году заканчи
вается строительство первой очереди 
Невинномысского канала. Он эросит 
и сделает плодородными 3 миллиона 
гектаров.

Депутат Баранов указывает, что 
Наркомат совхозов РСФСР не сделал

Г. В.

Коми 
отста-

В 6 часов вечера начинается 
чернее заседание. Продолжаются пре
ния по докладу о государственном 
бюджете РСФСР на 1941 год. Пред
седательствующий — заместитель' 
Председателя Верховного Совета 
РСФСР депутат А. X. Тынчеров пре
доставляет слово ^депутату 
Ветошкину.

Неузнаваемо преобразилась 
АССР, когда-то одна из самых
лых окраин царской России. За годы 
сталинских пятилеток бюджет рес
публики вырос в 26 раз, а по срав
нению с 1921 годом—в 78 раз!

— В этих цифрах, — говорит де
путат Ветошкин,—наш народ видит 
выражение ленинско-сталинской на
циональной политики, братской по
мощи великого русского народа.

Роли местной топливной промыш
ленности в развитии народного хо
зяйства республики посвящает свое 
выступление нарком местной топлив- —-- ------
ной промышленности РСФСР тов.|Веобходимых выводов из той критп- 
А. Ф. Баусин. XVIII с’езд ВЕП(б) ки, _которой_на_Ш Сессии Верховно- 
дал директиву создать 
добычи местных углей и, по мере их 
развития, переводить 
местной промышленности, коммуналь
ные предприятия, школы, больницы 
и учреждения с дальнепривозного на 
местное топливо. Добычи угля и 
торфа на предприятиях наркомата в 
прошлом году значительно возросла, 
однако, наркомат работает еще не
удовлетворительно, государственный 
план добычи топлива не выполнен.

Одобряя государственный бюджет 
РСФСР, представленный на рассмот
рение и утверждение сессии, пред
седатель исполкома Ивановского об
ластного совета депутатов трудящих
ся тов. В. М. Пелевин говорит, что 
этот бюджет является новым свиде
тельством растущей хозяйственной и 
оборонной моши нашей родины, дока
зательством роста культурного и ма
териального благосостояния широчай
ших '-масс трудящихся республики.

На ХУШ Всесоюзной конференции 
ВКП(б) отмечалось, что рыбная про
мышленность является отстающей <т- 
раслью народного хозяйства. Нарком 
рыбной промышленности РСФСР тов. 
А. А. Сбродов признает существен
ные недостатки в работе наркомата, 
канцелярско-бюрократические методы 
руководства трестами и предприя
тиями. Наркомат еще слабо органи
зует работу рыболовецких колхозов. 
Плохо используются водоемы и ре
ки, недостаточно производственное 
вооружение рыбаков, медленны тем
пы расширения 
ного флота. Все 
му. что страна 
тысяч центнеров

— Особенностью бюджета.—гово
рит депутат X. П. Черноиозов,—яв
ляется то, что в нем из года в год 
возрастает удельный вес местных 
источников дохода. В 1941 году до
ходы от местной промышленности в 
Чечено-Ингушской АССР по сравне
нию с прошлым годом возрастают на 
39 проц.

Далее депутат Чернокозов подроб
но останавливается на развитии в 
Чечено-Ингушской республике неф-

новые базы

предприятия

сотпп

моторного и парус- 
эго приводит к то- 
недополучает 
рыбы.

тяной промышленности, росте кадров 

влекать актив, благодаря чему ожи
вилась и работе.

Участники пленума с вниманием 
выслушали речь председателя ревизи
онной комиссии ВЦСПС тов. Кувши
нова.

— В 1940 году,—сказал оп, — 
ВЦСПС выполнил свою смету по хо
хотам на 103 нропента. Расходы 
значительно снижены против плана, 
сэкономлено почти 9 миллионов руб
лей. Аппарат ВЦСПС сокращен на 
25,3 процента. ВЦСПС и его финан
совый аппарат проводили правильную 
линию в расходовании средств. Надо 
надеяться, что такое же береж.пя>е 
отношение к профсоюзным средствам 
будут проявлять все ПК союзов и их 
низовые органы.

В .заключение тов. Кувшинов ука
зал. что ревизионные комиссии Цен 
тральных Комитетов союзов в послед
нее время ослабили свою работу. 

нию бюджета, выявления резервов 
народного хозяйства, безусловного 
соблюдения финансовой дисциплины.

Одна цз важнейших задач, стоящих 
перед местными советами депутатов 
трудящихся,—выполнение постанов
ления СИ К СССР и ЦК ВБП(б) о 
развитии производства товаров широ
кого потребления п продовольствия 
из местного сырья. Депутат М. Т. 
Третьяков сообщает, что для реали
зации этого постановления исполком 
Горьковского областного совета депу
татов трудящихся наметил широкую 
программу. Районная промышленность 
должна увеличить производство пред
метов ширпотреба на 56 процентов, а 
промкооперация—на 21 процент. За 
истекшие 2,5 месяца организованы 
65 новых предприятий и 62 мастер
ские по бытовому обслуживанию, 
освоены новые виды изделий шир
потреба. Однако в целом ио области 
это важнейшее постановление выпол
няется слабо.

На этом утреннее заседание закан
чивается. (ТАСС).

го Совета РСФСР была подвергнута 
его работа. В 1940 году наркомат 
работал попрежнему неудовлетвори
тельно и закончил его с убытком. В 
системе паркомата много еще бес
хозяйственности, сильны канцеляр
ско-бюрократические методы руковод-1 
ства. имеют место хищения и рас
траты, причем в ряде случаев рас
хищенные суммы деликатно именуют 
«спорными долгами».

Депутат Г. А. Динмухаметов отме
чает, что столица Татарской АССР— 
Казань стала за годы советской вла
сти одним из крупнейших промыш
ленных и культурных центров Рос
сийской федерации. Население горо
да-, составлявшее до революции 150 
тысяч человек, превышает сейчас 
400 тысяч. Построено много пред
приятий. оборудованных по послед
нему слову техники и являющихся 
гордостью нашей социалистической 
индустрии. Выросли новые здания 
школ, клубов, высших учебных заве
дений, жилых домов. Но благоус
тройство города все же отстает ст 
темпов его роста. Депутат Динмуха
метов ходатайствует перед Верхов
ным Советом об увеличении ассигно
ваний на строительство мостовых и 
развитие городского транспорта.

Депутат А. И. Генман ставит во
прос о неудовлетворительной работе 
Наркомата местной промышленности 
РСФСР

— При рассмотрении доходной 
части бюджета, — говорят он, — 
мы видим, какое большое место за
нимают отчисления от прибылей про
мышленности. Чтобы обеспечить по
ступление этих средств в бюджет, 
необходимо перестроить работу прэ- 
мышленных наркоматов в соответ
ствии с указаниями XVIII партий
ной конференипи. Наркомат местной 
промышленности все еше недостаточ
но вникает в работу своих предпэия- 
тий, плохо им помогает. Особенно 
это касается районной промышленно
сти, которой наркомат уделяет очень 
мало внимания.

Выступлением депутата Гекмана 
заканчивается вечернее заседание
сессии. (ТАСС).

Некоторые из них (ревизионные ко
миссии ЦК союза работников связи 
центра, ЦК союза, работников высшей 
школы и парных учреждений и др) 
за 15 месяцев не провели ни одной 
ревизии.

Заведующий организационно-ин
структорским отделом ВЦСПС тов. 
Богоявленский привел. факты? свие- 
тельствующие о том, что некоторые 
профсоюзные организации слабо во
влекают рабочих и служащих в чле
ны профсоюза, проявляют в этом де
ле бюрократизм.

На утреннем заседании в прениях 
по докладу тов. Николаевой выступи
ли также тт. Драбкин (ПК союза ра 
бочих тяжелого иаппгпоетроения). 
Рассадки (ЦК союза рабочих жилищ
ного хозяйства), Асланов (ЦК союза 
рабочих коммунального и жилищного 
строительства Юга) и другие.

(ТАСС).
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На темы дня
Упустишь вигу— 
потеряешь урожай
Осенью 1940 года земля ушла 

под снег сухой. По сообщению тов. 
Стихина, заведующего отделом 
агротехники Красноуфимской се
лекционной станции, почва имела 
всего лишь 6—8 процентов влаги 
против 15—20 в среднем за много 
лет.

Этот скудный запас влаги кол
хозы и совхозы могут и должны 
пополнить задержанием талых вод 
на полях. Обильные снега, сравни
тельно небольшие трудовые затра
ты дают полную возможность сде
лать это.

15 марта в чашей газете была 
опубликована беседа с главным аг
рономом облзо тов. Зайцевым, в 
которой показана техника этого 
дела. Она проста, доступна любо
му колхозу, совхозу. Материаль
ные затраты также совершенно не
значительны и, безусловно, с лих
вой окупятся прибавкой в урожае.

Руководители райзо и совхозов 
своевременно получили от облзо и 
трестов подробные указания как 
организовать эту работу, однако, 
пока еще ничего не сделали для 
задержания талых вод. Это и не
мудрено.

Руководители Свердловского, на
пример, треста совхозов тт. Бызов 
и Сальников, перепечатав при
сланную им из наркомата инструк
цию о задержании вешних вод, 
направили ее в совхозы со своим 
штампом и на этом успокоились.

Буквально то же самое произо
шло и в земельных органах. Мы 
обратились с вопросом по поводу 
задержания влаги к главным агро
номам ряда райземотделов.

— У нас еще не тает|—сообщил 
нам главный агроном Талицкого 
райзо тов. Пинегин.

Как будто тов. Пинегину невдо
мек, что подготовку к задержанию 
вод нужно было начать полмесяца 
назад, заблаговременно подготовив 
золу, землю или торфяную крош
ку, снегопахи, чтобы как только 
начнет таять снег немедленно 
приступить к работе

В Талицком районе о пополне
нии запаса влаги в почве говори
ли и на совещаниях, и на семина
рах, и на собраниях, а фактически 
решительно ничего не сделали.

В Алапаевском, Белоярском, 
Манчажском, Тугулымском, Пыш- 
минском, Камышловском районах— 
такое же положение. Главный аг
роном Алапаевского райзо тов. 
Савров сообщает, что в колхозах 
и МТС составляются планы меро
приятий по этой работе и тов. 
Савров надеется «в ближайшее 
время составить сводный план» (!).

Это значит, что пока в Алапаев
ске соберутся задерживать на по
лях вешние воды, 01га уже будут 
шуметь в лощинах и в оврагах.

Нужны немедленные, решитель
ные меры против этих «долгих 
сборов», неповоротливости, против 
равнодушия к важнейшему делу, 
иначе даже при обильных снегах 
можно оставить почву без влаги.

Вопреки утверждениям беспеч
ных людей, что у них «не тает», 
что над ними не каплет, таяние 
снега началось повсеместно. Ру
ководители районов, агрономы 
райзо, МТС, совхозов обязаны во 
всех колхозах и совхозах органи
зовать задержание талых вод на 
склонах по всей площади зяби и 
озимых.

Радиофикации 
колхозной деревин
Партия и правительство уде

ляют огромное внимание радио
фикации страны. В этом наглядно 
можно убедиться хотя бы на при
мере нашей области, где суще
ствуют тысячи эфирных и транс
ляционных радиоточек, обслужи
вающих клубы, красные уголки, 
избы-читальни, квартиры трудя
щихся.

В феврале нынешнего года об
ком ВКП(б) вынес специальное 
решение о радиофикации МТС, 
колхозных клубов, изб-читален и 
жилищ колхозников. Всего в ны
нешнем году должно быть уста
новлено 1664 эфирных радиоточки.

Это мероприятие огромной куль
турной важности надо вы
полнять по-большевистски, чтобы 
обеспечить радиообслуживанием 
колхозников и сельскую интелли
генцию уже в дни весеннего сева.

Однако до сих пор облпотреб
союз (председатель тов. Кибирев), 
который должен снабжать село ап
паратурой, не проявил оператив
ности. Он выслал в районы всего 
лишь 241 радиоприемник. При 
этом очень часто приемники им 
посылались в одни район, а ба
тареи для их питания—в другой. 
Так, например, в Талицу, Бутку, 
Н.-Лялю и др. были посланы 
только батареи, а в Шалю, Н.-Сер- 
ги, Елань и др,—только приемники. 
В результате ни там, ни тут уста
новку радиоаппаратуры делать 
нельзя. В районах острая нужда в 
шнуре, а облпотребсоюз только 
еще собирается отгрузить им этот 
материал.

Медлят с выполнением решения 
обкома ВКП(б) отдел радиофика
ции управления связи и отделение 
союзтсхрадио. Силами управления 
связи должно быть установлено 
1300 радиоточек, но до сих пор 
ими налажены радиоприемники 
только в трех пунктах Ивдельскэ- 
го района. Многие райконторы 
связи тоже не проявляют должной 
инициативы. Заведующий Исовской 
конторой тов. Передеин даже не 
знает, сколько в районе эфирных 
радиоточек и действуют ли они. 
Не лучше знают свою радиосеть и 
в Первоуральской конторе.

Некоторые райкомы партии са
моустранились от выполнения ре
шения обкома ВКП(б) о радиофи
кации. Заведующий отделом про
паганды и агитации Исовского 
райкома партии тов. Еремин не 
предпринял до последнего време
ни никаких мер, чтобы организо
вать и контролировать работу по 
радиофикации района. Отдел про
паганды и агитации Первоураль
ского райкома ВКП(б) ограничил
ся лишь "выяснением, в каких кол
хозах нот радиоустановок и где 
они бездействуют.

Намеченный план радиофикации 
должен быть полностью выполнен. 
Надо скорее выявить наличное ра
диооборудование на местах, нала
дить его ремонт, организовать ус
тановку новых радиоточек и обес
печить их квалифицированным об
служиванием. Одной из сущест
венных задач районных контор 
связи является сейчас подготовка 
кадров. Эту задачу надо решать 
быстро и организованно, создав 
краткосрочные курсы радистов.

Деревенские парторганизации 
обязаны постоянно контролировать 
ход радиофикации деревни, что
бы эта важная задача была ус
пешно выполнена.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ В Прокуратуре РСФСР

ЛУЧШЕ РУКОВОДИТЬ НАУЧНО- 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ РАБОТОЙ
Недавно собрание партийной орга

низации Уральского индустриального 
института обсуждало итоги XVIII 
Всесоюзной партконференции. С до
кладом выступил секретарь горкома 
ВКП(б) тов. В. П. Надосекин.

— Решения конференции,—говорит 
тов. Педосекип,—требуют от парт
организации и всего коллектива на 
учных работников института повы
шения качества всей научно-иссле
довательской работы. Они требуют 
разработки актуальных проблем пау
ки и техники, оказания действенной 
помощи промышленности Урата в 
освоении и внедрении новой техники, 
в усовершенствовании технологиче
ских процессов производства новых 
машин и т. д.

Между тем, наряду с успехами и 
достижениями отдельных кафедр, в 
институте есть и такие, которые за 
последите два-три года не дат и пи 
одной научной работы для промыш
ленности. К ним относятся, прежде 
всего, кафедра обработки металлов 
давлением» кафедра технологии ма
шиностроения и ряд других.

Парторганизация института слабо 
вникает в содержание научной рабо
ты и плохо руководит этим важней
шим участком.

Много нужно сделать и для по
вышения качества подготовки высо- 
кокв^шфищгросенных инженерных 
кадров. Итоги первого семестра го
ворят о высоком проценте (40 проц.) 
неудовлетворительных отметок у сту
дентов по всем предметам. Проведен
ная партийно-комсомольская учебпо- 
методичегкая конференция—лишь на
чало работы.

По докладу развернулись оживлен
ные прения. Коммунисты вскрыли 
крупнейшие недостатки в организа
ции научно-исследовательской работы 
института. Коммунисты отмечали, что 
тематика научной работы многих 
кафедр, кандидатских и докторских 
диссертаций не всегда посвящена раз
работке актуальных проблем. Многие 
кафедры ведут свою научно-исследо
вательскую работу оторванно от на
сущных задач, стоящих перед про
мышленностью сегодня. Темы мно
гих защищенных кандидатских дис
сертаций, по заявлению доцента Бо
рисоглебского, имеют малую практи
ческую ценность для производства, и

указал, что научные работники, изу
чая решения конференции, внесли 
ряд цепных предложений. Например, 
па кафедре теплотехники обнаружили 
неиспользуемое в лаборатории и в 
учебной работе более совершенное 
техническое оборудование, тогда кац 
до сих пор студентов обучали на 
старом техническом оборудовании.

Плохо до сих пор поставлена тех
ническая информация о передовом 
опыте промышленности. Много беспо
рядка в оплате научно-исследователь
ской работы, выполняемой в порядке 
хозяйственных договоров. Здесь неред
ко проявляются рвачество и растра
та государственных средств на опла
ту работников, не имеющих ни
какого отношения к научной работе. 
Пет настоящей борьбы за экономию 
государственных средств и обоснован
ную калькуляцию оплаты научной 
работы.

В этом должен был признаться на 
собрании руководитель научного от
дела тов. Гуревич.—Мы к калькуля
ции и оплате научной работы под
ходим «чутьем»,—сказал тов. Гуре
вич. А это дает повод для пред’яв- 
лепия необоснованных рваческих тре
бований со стороны отдельных ка
федр.

Пет повседневного контроля пар
тийных организаций за своевремен
ным выполнением графика, плана на
учной работы. Пи одна парторгани
зация факультета и партбюро ин
ститута до сих пор не контролирова
ли и не требовали от коммунистов 
точного выполнения плана научной 
работы.

Отстает в развертывании научной 
работы строительный факультет. 
Особенно чувствуется это в изучении 
и разработке опыта скоростных ме
тодов строительства и организации 
труда. Директор института тов. Кач
ко признал, что институт оказывает 
научную помощь промышленности 
рывками и не ведет систематической 
разработки перспективных проблем, 
стоящих перед промышленностью. 
Многочисленный коллектив научных 
работников института может и дол
жен мпого сделать для практической 
помощи заводам в осуществлен им ре
шений XVIII партконференции.

Партсобрание одобрило решения 
XVIII Всесоюзной партийной копфе-

БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ 
О ЧЛЕНЕ ПАРТИИ

Па февральско-мартовском Плену
ме ЦК ВКП(б) 1937 года и январ
ском Пленуме ЦК ВКП(б) 1938 года 
партия осудила практику формаль* 

I него, бездушно-бюрократического от- 
1 ношения к судьбе членов и кандща- 
I тов ВКП(б).

Январский Пленум ЦК ВКП(б) и 
Устав ВКП(б), принятый на XVIII 
партс’езде, требуют при решении 
вопросов об исключении из партии 
обеспечить максимум осторожности, 
товарищеской заботы и тщательный 
разбор обоснованности обвинений, 
пред’явленпых члену или кандидату 
ВКП(б), помпя, что исключение из 
партии является высшей мерой пар
тийного наказания.

К сожалению, до сих пор некото
рые парторганизации нашей области 
нарушают эти непреложные требо
вания. Вот несколько примеров.

19 октября 1940 г. Исовским 
райкомом ВКП(б) была исключена из 
партии т. Гумирова М. по обвине
ниям в нарушении Указа Президиу
ма Верховного Совета* СССР от 
26 июня 1940 г. Проверкой же бы
ло установлено, что такое обвине
ние пред’явлепо т. Гумировой необо
снованно. Имея направление в боль
ницу, т. Гумирова пе смогла им вос
пользоваться из-за тяжелой болезни 
ребенка. По той же причине она 
задержалась с выходом на работу. 
Облсуд полностью реабилитировал 
т. Гумирову, а решение райкома 
обкомом партии отменено.

По столь же необоснованным при
чинам были исключены из партии 
Исовским райкомом ВКП(б) тт. Про
тасов И. Г., Русин И. Ф., Сергеев 
М. И.

Стремление отмахнуться от жи
вого человека, нежелание разобрать
ся в пред’явленпых обвинениях па 
существу продолжают оставаться 
болезнью ряда парторганизаций Егор- 
шипсЕОго района. Достаточно ука
зать па тот факт, что в истекшем 
году здесь было необоснованно ис
ключено из рядов партии до БО че
ловек.

| Имеются случаи необоснованного 
исключения из партии и по другим 
районам. Например, в Алапаевской 
парторганизации неправильно были 
исключены из партии тт. Чумарип П. 
—стахановец Муратковского мехлесо*

пункта, Лобанов Ф. П.—металлурги
ческий завод. Больше того. Райком 
ВКП(б) в своем решении от 11 августа 
1940 г, допустил огульное привле
чение коммунистов к партийной от
ветственности. При обсуждении во
проса о выполнении постановления 
СПК СССР и ЦК ВКП(б) от 2 авгу
ста 1940 г. здесь одновременно на
ложили строгие партийные взыска
ния йа 7 членов и кандидатов 
ВКП(б) и восьмой был исключен из 
партии.

В Кировградской парторганиза
ции необоснованно были исключены 
из партии тг. М. С. Белоусов (Невь
янская МТС), Давыдов (исполком 
Пейво-Рудяпского совета), А. П. 
Шишкова и др., а всего за 1940 г. 
первичными парторганизациями в 
райкомом ВКП(б) неправильно было 
исключено 25 человек.

Неизвестно, одпако, пи одного 
случая, чтобы факты необоснован
ного исключения из партии были 
обсуждены на пленуме одного из 
названных райкомов или хотя бы па 
собрании первичной парторганизации, 
которая допустила эти ошибки.

А необходимость этого очевидна.
Факты бездушного отношения к 

I члепу партии можно было бы при
вести и из практики работы Ас- 
бестовского горкома ВЕП(б).

Некоторые райкомы и горкомы 
плохо оформляют материалы на ис
ключенных из партии. Повторяются 
случаи, когда в обком ВКП(б) вы
сылают одни решения, чем задержи
вается рассмотрение дел. Особенно 
плохо оформляют дела Ревдипский 
горком, Артипский, Егоршипский, 
Еамышловский и Исовской райкомы.

С подобными явлениями в жизни 
пашей партийной организации пало 
решительно покончить. Указания ЦК 
ВКП(б), требования Устава партии 
надо выполнять. П те партийные 
руководители, которые формально, 
бездушно, бюрократически относятся 
к судьбе коммуниста, продолжают 
исключать из партии без тщатель
ной проверки пред’явленных обви
нений, должны привлекаться к пар
тийной ответственности.

В. СИДОРОВ.
Инструктор обкома ВКП(б).

О БОРЬБЕ С ПРЕСТУПНЫМИ АБОРТАМИ
Органами Прокуратуры РСФСР воз

буждены уголовные дела против ря
да лиц, уличенных в производстве 
преступных абортов.

Прокуратурой г. Москвы законче
но расследованием дело группы вра
чей, обвиняемых в проведении неза
конных абортов. Установлено, что за
ведующий акушерским отделением ро
дильного дома ЭД 5 Д. П. Лелюхин 
при содействии заместителя главного 
врача Спартаковской поликлиники 
Н. М. Полякова и ординатора больни
цы им. Боткина А. С. Рубпнович за
нимался подпольным производством 
абортов в антисанитарной обстанов
ке, производя их на дому обращав
шихся к нему женщин. Работая по 
совместительству в качестве врача- 
гнпеколога Спартаковской поликлини
ки, Д. П. Лелюхин вербовал папиен- 
ток из числа посетительниц поликли
ники, назначал им прием у себя до
ма, договаривался о дне и месте про
изводства аборта и сумме оплаты. 
Таким образом, он склонил к совер
шению преступления Т. Л. Осипову, 
А. Ф. Мельникову, А. В. Абашкину. 

Л. П. Алексееву и ряд других лиц, 
получив с каждой из них от 1.000 
до 1.500 рублей.

В результате Д. Н. Лелюхин, П. М. 
Поляков и А. С. Рубпнович привле
чены к уголовной ответственности по 
статье 140 части третьей Уголовного 
кодекса РСФСР. а Т. Л. Осипова, 
А. Ф. Мельникова, А. В. Абашкина, 

Л. П. Алексеева и другие—по статье 
140 пункта «б» Уголовного кодекса 
РСФСР. Дело обвиняемых в ближай
шее время будет рассмотрено судом.

Расследовано дело о подпольном 
абортарии, организованном работницей 
Ярославского подошвенного завода 
А. И. Цыганковой. Па протяжении 
длительного времени обвиняемая за
нималась производством незаконных

абортов в антисанитарной обстанов
ке, способами крайне опасными для 
жизни и здоровья.

Жертвами Цыганковой оказались: 
25-летпяя работница фабрики-кухни 
А. С. Бунина и работница комбина
та «Красный Перекоп» Л. П. Бул- 
тытона, аборты у которых закончи
лись смертельным исходом. Ярослав
ским областным судом Цыганкова 
приговорена к 10 го<ам лишения сво
боды.

Привлечена к уголовной ответст
венности за производство неваииягных 
абортов старшая медицинская се-стрт 
Архангельской городской больницы 
Абрамова. Ее сообщницей была меди
цинская сестра венерологического 
диспансера Сивкова, которая вербо
вала беременных женщин, предостав
ляла для операций свою квартиру, 
оказывала Абрамовой помощь при 
производстве абортов. Абрамова осуж
дена на 10 лет лишения свободы, 
Сивкова—на 8 лет.

Цособпики Абрамовой и Сивковой 
—Петрова приговорена к четырем 
годам заключения, Гинсбург, Земцов- 
ская, Якунишева и Хасанова — к 
трем годам лишения свободы каждая.

Установлен ряд случаев производ
ства подпольных абортов в Иванов
ской области. Расследовано дело са
нитарки Владимирской городской ам
булатории В. Т. Малининой, зани
мавшейся на протяжении четырех 
лет производством подпольных абор
тов. Народный суд г. Владимира при
говорил Малинину в восьми годам 
лишения свободы, а ее сообщницу 
Судакову—к трем годам лишения 
свободы.

Прокуратура РСФСР дала указа
ние органам следствия об усилении 
борьбы е преступными абортами.

(ТАСС).

„ПОБЕДА" ПЕРЕД СЕВОМ

они оседают в архивах.
Содержанием и направлением на

учно-исследовательской работы ка
федр дирекция руководит очень пло
хо. То же самое можно сказать и об 
ученых советах факультетов и ин
ститута. К ним целиком относится 
указание XVIII партконференции о 
недостатках в работе технических 
советов при наркоматах. Ученые со
веты кафедр не обсуждают теорети
чески актуальных проблем науки 
и техники и вопросы внедрения их в 
учебно-педагогической работе. В ре
зультате содержание лекций по от
дельным техническим дисциплинам 
отстает от практики и опыта передо
вых заводов.

Пет достаточной требовательности 
и критического подхода ученых со
ветов к качеству защищаемых кан
дидатских диссертаций, допускаются 
к защите недоработанные темы, а, 
следовательно, поощряется брак в 
научной работе.

Доцент энергофажа тов. Базуткия

ренцип п приняло практические пред
ложения по их осуществлению.

СобранйЬ указало на необходимость 
пересмотра тематического плана на-! 
утлой работы кафедр. Поставлено! 
требование о разработке более ак-| 
туальпых тем для дипломных проек
тов, кандидатских диссертаций. Про
екты и диссертации должны натрав
лять научно-техническую мысль на 
разработку новых проблем науки и 
техники. С этой целью предложено 
внести уточнение и изменение в 
учебные программы и плавы техни
ческих и экономических дисциплин. 
Партийное собрание одобрило созыв 
широкого партийного совещания по 
вопросам организации научной рабо
ты с привлечением руководящих ин
женерно-технических работников за
водов и предприятий Урала.

С. СЕРГЕЕВ.
Зам. секретаря партбюро Ураль
ского индустриального институ
та им. С. М. Кирова.

В обкоме ВКП(б)
Решением бюро обкома ВЕП(б) из 

рядов партии исключены:
Хухарев Степан Андреевич (Гарпч- 

скпй район), член ВЕП(б) с 1939 г. 
—как осужденный за хулиганство.

Зорихин Илларион Александрович 
(Н.-Салдипский район), член ВЕП(б) 
с 1930 г.—как осужденный за не
законное хранение огнестрельного 
оружия.

Скорых Васса Евстафьевна (Исов
ской район), кандидат в члены 
ВЕП(б) с 1939 г.—за нарушение 
партийной и государственной дис
циплины.

Цирков Роман Иванович (г. Сверд
ловск). член ВЕП(б) с 1925 г.—как 
нарушитель партийной и государ
ственной дисциплины.

Пепягпна Антонина Ивановна (Из- 
дельскпй район), член ВЕП(б) с 
1932 г.—за нарушение партийной и 
государственной дисциплины.

Хасанов Захий (Красноуральский 
район), член ВЕП(б) с 1932 г.—за 
пьянство и педисциплЕНировапность.

Садчиков Владимир Александрович 
(Сысертский район), кандидат в чле
ны ВЕП(б) с 1939 г.—как осуж
денный.

% Участники областного совещания партийного, советского и кол
хозного актива от Егоршинского района (слева направо): 
тт. Г. Р. ПОДКИН—председатель колхоза «Победа», Д. С. БУТОРИН 
—председатель колхоза «Смычка» и М. М. ШЕЛЕГИН—секретарь 
парторганизации колхоза имени ОГПУ. Фото И. ТЮФЯКОВА.

Наш опыт организации платного лектория
Чтобы помочь руководящим кадрам 

города в их дальнейшем углубленном 
изучении вопросов марксистско- 
ленинской теории, мы организовала 
городской платный лекторий. В лек
тории три отделения: истории ВКП(б) 
с двумя группами—доя изучающих 
историю ВЕП(б)по высшему’ звену и 
по среднему; истории народов СССР; 
экономическое отделение. Для слуша
телей лектория читаются, таким об
разом, четыре самостоятельных цик
ла лекций. Первое занятие лектория 
состоялось 5 февраля-1941 г.

Организация платного лектория пра 
горкоме ВЕП(б) значительно повысила 
ответственность лекторов за качество 
читаемых лекций. Лекторская группа 
стала работать лучше. Лекторы тща
тельно готовятся к лекциям, иного 
работают над первоисточниками 
марксизма-ленинизма. Так, например, 
тов. Е. И. Махнев, готовя лекцию по1 
первой главе «Ераткого курса истории 
ВЕП(б)», вновь изучил работы В. П. 
Лепина: «Развитие капитализма
в России», «Что такое «друзья на
рода» и как они воюют против социал- 
демократов?», «Экономическое содер
жание народничества и критика его 
в книге Петра Струве», «От какого 
наследства мы отказываемся», «О на
родничестве» и др. Лектором тов. 
Г. Ф. Сальниковым были подготовле
ны и прочитаны лекции по произве
дениям Маркса—Энгельса «Манифест 
Коммунистической партии» и В. И 
Лепила «Что делать?». Пах этими 
лекциями тов. Сальников много и 
упорно работал.

Каждую лекцию до лектория чита
ют. обсуждают на лекторской группе.

Например, тов. Махневу по поводу 
лекции по первой глав? «Краткого 
курса истории ВКП(б)» было указано 
па необходимость подробнее остано
виться на социальных корнях народ
ничества, используя для этого работу 
В. П. Лепина «Экономическое содер
жание народничества». Высказаны 
были также некоторые замечания по 
поводу последовательности изложения 
отдельных вопросов. Лектору тоз. 
Сальникову по лекции «Манифест 
Коммунистической партии» предло
жили глубже раскрыть само содержа
ние «Манифеста Коммунистической 
партии», в частности, остановиться 
подробнее на разделе «Буржуа и про
летарии», показать прогрессивную 
роль буржуазии на определенной сту
пени в развитии производительных 
сил капиталистического общества, 
вскрыть неразрешимые противоречия, 
которые песет с собой развитие капи
талистического строя, показать исто
рическую роль пролетариата, как мо
гильщика буржуазии. Организовано 
также систематическое взаимное по
сещение лекций, читаемых в лекто
рии.

Па следующий день после занятия 
лектория подводятся итоги, и каждый 
из работников отдела пропаганды и 
агитации, присутствовавших на лек
ции, даст ей оценку. Лекторская 
группа ведет постоянную борьбу за 
улучшение стиля, за чистоту языка, 
который в наших лекциях нередко 
еще страдает шероховатостью.

Всего лекторий поседлает 325 слу
шателей. Пз ппх: отделение полити
ческой экономии—73 чел., истории 
ВЕП(б) по высшему в среднему эве

ну—209 чел. и по истории народов 
СССР—43 чел. В составе слушателей 
экономического отделения 66 чел. 
имеют высшее и среднее образование, 
причем в этом числе 21 -инженеры 
и техники. На отделении истории 
ВЕП(б) с высшим и средним образо
ванием 126 чел. и на отделении ис
тории народов СССР с высшим и 
средним образованием 34 чел., средн 
них 23 педагога средних школ го
рода.

Среди слушателей лектория 143 
члена и кандидата ВЕП(б), 55 
комсомольцев и 127 беспартийных. 
Следует отметить, что в числе слу
шателей экономического отделения 
недостаточно секретарей первичных 
партийных организаций и хозяйствен
ных руководителей предприятий По
ложительным фактом является то. что 
в лектории учится значительное ко
личество беспартийных руководящих 
работников.

Двухмесячная работа лектория 
показывает, что организация его 
была необходима. Городской платный 
лекторий представляет более высо
кую ступень в постановке лекцион
ной работы по сравнению с лектория
ми, работавшими в Краспоуральске 
ранее. Прежние лектории были рас
считаны, главным образом, на слу
шателей, изучающих историю ВЕП(б) 
по среднему звену. Сейчас же лекции 
для высшего и среднего звена по 
истории ВЕП(б), а также лекции по 
истории народов СССР и по полити
ческой экономии читаются отдельно.

Особое значение для Ерасноураль- 
ска имеют лекции по политической 
экономии. Прежде лекции по полит

экономии у нас пе читались. Эти 
лекции должны будут значительно 
помочь партийно-хозяйственному ак
тиву в изучении марксистско-ленин
ской экономической теории и во
просов конкретной экономики. Особое 
значение изучение политэкономии 
приобретает сейчас в связи с реше
ниями XVIII партконференции, тре
бующими повышения экономической 
подготовки наших кадров. Лекторий 
—этот важный метод пропаганды 
марксизма-ленинизма—является только 
одним из видов помощи при самостоя
тельной работе над собой. К сожале
нию, многие из слушателей нашего 

I лектория ограничиваются лишь посе
щением лекций. К их числу, напри
мер, относится тов. Русаков—предсе
датель рудкома Пово-Левтдского руд
ника. Он аккуратно посещает лекция 
по истории ВЕП(б), но самостоятель
но читает мало.

Успех самостоятельного изучения 
марксистско-ленинской теории зави
сит от правильно организованного 
контроля и от действенной помощи 
товарищам. Вот почему лекторам гор* 
кома ВЕП(б) предложено не ограни
чиваться лишь чтением лекций, а 
проводить индивидуальные беседы со 
слушателями лектория, чтобы таким 
образом осуществлять одновременно 
консультацию, помощь и контроль м 
самостоятельной работой. Все это дол
жно еще более повысить помощь лек
тория изучающим основы марксизма- 
ленинизма.

В. ПИСАРЕНКО.
Заведующий отделом пропаганды 
и агитации Красноуральского 
горкома ВКП(б).

Волхов «Победа» заканчивает под
готовку к весеннему севу. Заготовле
ны в достатке семена картофеля и 
зерновых культур. Они отсортирова
ны и опробованы на всхожесть 
«Победа» оказала большую помощь 
соседним колхозам, продав им излиш
ки семенного картофеля. Сельскохо
зяйственный инвентарь кузнец 
Егор Арефьевич Ермаков уже отре
монтировал и взялся за телеги.

В прошлом году «Победа» сняла 
урожай зерновых в среднем по 16 
центнеров с гектара. Нынче, обсуж
дая постановление партии и прави
тельства о дополнительной оплате 
труда за сверхплановую продукцию; 
колхозники решили спять 18—20 
центнеров зерновых с гектара и до
биться права участия па Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке. 
Они почти в полтора раза больше, 
чем в прошлом году, вывезли на 
поля удобрений, готовятся провести 
весенний сев в 5—6 дней.

Нужно отметить, что горзо очень 
мало интересуется «Победой». Его ра
ботники в колхозе пе бывают, даже за
ведующего горзо тов. Толстого никто 
здесь не знает. До сих пор колхоз 
не знает, какие нужно будет сеять 
овощи (а ему надо засеять 23 гек
тара). каких и сколько ему потре
буется семян. Агротехническая не 
мощь отсутствует, поэтому нару
шаются требования агрономии. В кол

хозе перегрузили овощехранилище, 
картофель навалили до самых вы
тяжных труб, температура времена
ми доходила до 7—10 градусе» 
выше нуля. Вследствие этого верх
ний слой картофеля стал прорастать.

Изучением экономики хозяйства 
«Победы» работники земельного отде
ла не занялись. План посева на 
1941 год, данный колхозу го
родским земельным отделом, составлен 
без учета реальной потребности в 
концентрированных кормах для жи
вотноводческих товарных ферм.

Правление колхоза, стремясь к 
дальнейшему укреплению хозяйства, 
повышению его товарности и доход
ности. приняло решение—организовать 
в 1941 году в своем хозяйстве зеле
ный конвейер. Предварительные под
счеты по повышению товарности го 
ворят за то, что правильная органи
зация и рациональное использовали? 
кормов, полученных от зеленого кон
вейера, резко увеличат удой. По все
му стаду в переводе на деньги кол
хоз получит дополнительно около 72 
тысяч рублей дохода только от про
дажи молока, пе считая увеличепид 
живого веса взрослого скота и при 
роста молодняка.

В. ЗЫКОВ.
Инструктор Ленинского 
райкома ВКП(б).

Г. П.-Тапм.

Проверили готовность к севу
В колхозах Туринского района за

кончилась проверка готовности к 
весеннему севу и состояния живот
новодческого хозяйства.

Проверка установила, что пз пяти 
колхозов Усениновского совета только 
«Герой труда» готов начать сев, а 
остальные—«Красный маяк», имени 
Максима Горького, «Большевик» и 
«Свободный труд»—многого еще пе 
сделали. В «Красном маяке» выявле
ны некондиционные семена, сельско
хозяйственный инвентарь разбросан, 
его замело снегом. То же и в колхозе 
имени Максима Горького. Председате
ли этих колхозов тт. Баталов и Мар
ков организацией труда не занима
лись.

В колхозе «Большевик» недостает 
более 200 центнеров семян картофеля.

Колхозам Леонтьевского сельсовета 
похватало 70 центнеров картофеля и 
совершенно не было огородных семян 
После проверки они выполнили пред
ложения проверочных бригад и сей

час обеспечили себя картофелем, се
менами овощных культур. Слабых 
лошадей поставили на отдых. По 
предложению бригад, колхоз поставил 
24 коровы на раздой и сейчас удой 
повысился с 6 до 10 литров молока 
в сутки.

Проверочные бригады выявили ряд 
недостатков и в колхозах Коркинско
го сельсовета. Недочеты быстро устра
няются.

Постановление партии и прави
тельства о дополнительной оплате за 
сверхплановую продукцию вызвало 
большой под’ем среди колхозников.

Сейчас в Турипске проходят пятп- 
и десятидневные семипары председа
телей колхозов, бригадиров, звенье
вых и счетоводов. Пспо.тком райсове
та и бюро райкома ВКП(б) рассмот
рели и утвердили план урожайности 
и довели его до каждого колхоза.

А. ДЕРГУНОВ.
Редактор районной газеты 
«За коммунизм».

Сводка сблземотдела о ходе осенне-зимнего ремонта 
тракторов по МТС Свердловской области

НА 1 АПРЕЛЯ С. Г.

МТС
Отремон
тировано Процент 

и плану МТС
Отремон
тировано Процент 

к планутракторов тракторов

Алапаевская 55 100,0 Манчажская 44 100,0
Б.-Костинская 58 93,5 Каргинская 27 108,0
Монастырская 61 100,0 Мугайская 46 93,9
Синячихинская 42 91,3 Кишкинская 19 118,8
Артинская 56 87,5 Надеждинская 54 110,2
Могильниковская 66 100,0 Н.-Салдинская 42 100,0
Пристанская 49 104,3 Михайловская 45 100,0
Ачитская 49 102,1 Бисертская 21 100,0
Афанасьевская 35 92,1 Первоуральская 23 100,0
Р.-Потамская 81 96,9 Пыптминская 70 100,0
Арямильская 46 100,0 Режевская 62 101,6
Баженовская 65 91,5

89,3
Чоткаринская 64 101,6

Логиновская 67 Черемисская 61 103,4
Смолинская • 71 100,0 Белейская 61 100,0
Бугкинская 76 100,0 Когдановичская 64 100,0
Верхотурс.кая 62 102,0 Курьинская 64 91,4
Городищенская _ 27 90,0 Гладковекая 48 96,0
Гаринскяя 43 100,0 Сл.-Туринская 49 84,5
Пихворская 42 100,0 Никольская 71 95,9
Горкинская 64 100,0 Сыс.ертская 36 90,0
Егоршинская 69 100,0 Талицкая 58 103,6
Краснополянская 58 100,0 В Юрмытская 68 103,0
Малаховская 52 102,0 Первухинская 34 91,9
Байковская 65 98,5 Благовещенская 35 74,5
Ирбитская 54 100.0 Туринская 46 102,2
Ключевская 27 96,4 Усениновская 85 83,3
Байкаловская 74 100,0 Таборинекая 29 103,6
Ляпуновская 73 101,4 Тагильская 50 87,7
Красноуфимская 76 102,7 Южаковская 60 93,8
Нижне-Иргинская 53 100,0 Двинская 46 107,0
Невьянская 53 103,9 Кармакская 55 100,0
Кямыш лове кая 67 83,8 Яронская 36 100,0
Москвинская 74 92,5 Ст.-Уткинская 35 85,4
Квашнинская 42 95,5 Шамарская И 100,0
Ново-Лялинская
Бугалышскаа

36 105,9
ОД67 Всего по МТС 8.554 Й7,<
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„Большевик должен отличаться непримиримостью к недостаткам, 
требовательностью к себе, ко всей своей работе",

(Из доклада той. Маленкова на XVIII конференции ВНП(б).

Предмайское соревнование

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО
СОРТОПРОКАТЧИКОВ

РУТИНА

колеса. Катят 
сто пятьдесят 

На стрелке не- 
и катят обрат-

в де-

ворот

Возле ворот в депо стоят колесные 
нары. Сюда подходят рабочие, у них 
задание—одну пару колес загнать в 
депо. Рабочие катят 
тгадцать, пятьдесят, 
метров. До стрелки, 
иного задерживаются
но, но уже по другому пути, 
повскио ворота.

Таким образом, от ворот до 
расстояние становится трехсотметро
вым. Чтобы попасть в депо, колесная 
пара должна обязательно проделать 
это путешествие.

По нельзя ли упростить работу? 
Конечно, можно. Следует лишь поста
вить возле деповских ворот поворот 
ный круг. Колесные пары будут пе
реходить с одного пути на другой и

производитель- 
250 проценчов!
в свое время было па 
с распространен и'и 
работы диспетчер »з.

Механизмы используются на 
«все 100».

немедленно попадать под крышу депо. 
Так и делается ла предприятиях, гдо 
руководители хоть чуточку претенду
ют на быстроту, дешевизну, лучшее 
качество работы. 0 начальнике вагон
ного участка Свердловск-сортировоч- 
пая тов. Цикунове этого сказать 
нельзя. Но любит он нововведений. 
«Предшественники наши катали, и мы 
катать будем», может сказать тов. 
Цикунов. Не скажет? Так почему’ же 
все-таки допускает эту ничем не оп
равданную растрату сил и времени 
своих рабочих?

Но Цикунов, не любящий даже ма
лой рационализации, не единствен
ный на дороге имени Л М. Кагано
вича. Людей, свыкшихся с техниче
ской запущенностью на производстве, 
с рутиной, которая преграждает путь 
новаторству, здесь пока еще много.

В отдельных вагоноремонтных 
пунктах дороги для окраски вагонов 
применялись пульверизаторы. При 
этом производительность труда уве
личивалась в 3—4 раза. Теперь 
пульверизаторы заброшены. В том же 
вагонном депо Свердловск-сортировоч 
пая, в Камьпплове, Тюмени, Кузино 
маляры вновь пользуются кистью.

Начинается весна. В связи с па
водком путейцам дороги потребуется 
большое количество карточек (дере
вянные подкладки под рельсы). В сто
лярных мастерских дистанций пути 
на их изготовление поставлено поря
дочное количество плотников. Но ведь 
всего два года назад был изобретен 
специальный верстак с кривошипом. 
Работая на этом верстаке, один плот- 
кик мот обеспечить карточками поч
та всю дорогу. Изобретение забыто. 
Топоры вперебой стучат, злополучные 
карточки мастерят вручную.

Нынче зимой на станции Сверд- 
ловск-сортировочная был применен 
заслуживающий внимания новый ме
тод формирования поездов: одним со
ставителем с двумя маневровыми па
ровозами в двух маневровых районах. 
Желая распространить этот метод на 
другие станции, политотдел и управ
ление дороги создавали бригады и 
посылали их в командировки с 
целью научить составителей всех 
крупных станций работать по-новому.

Не успели эти бригады вернуться 
домой, как в местах их посещений 
все пошло по-старому. На станции

0мыч1ка (пач. Каиинос) не осталось 
ни одного составителя, работающего в 
двух районах, В дела станции вме
шивался Сталинский райком партии 
Н.-Тагила, но решение райкома, в 
частности по восстановлению нового 
метода, осталось невынмнепным.

Да и па самой станции Свер*ловек- 
сортировочная теперь только один 
составитель тов. Чистяков кое-когда 
ухитряется работать в двух районах. 
Руководители станции, не желая бес- 
покоитьсяй вдруг заговорили, что но
вый метод непригоден. Это после то
го. как инициаторы обслуживания 
двух маневровых районов тт, Шалин 
и Чистяков доводили 
ность труда до

Много шуму 
дороге в связи 
нового метода
Диспетчеры-передовики тт, Маловиц- 
кий (Тюмень), Фурмавнина (Тагил), 
Токманцев (Камышлов) и другие, ра
ботая новым методом т. Белякова, 
добивались большой экономии вагоне-• 
часов, точного исполнения графика 
движения составов. Из управлшпл 
дороги, как из рога изобилия, лились 
им звучные слова приветствий. Но 
вот дифирамбы стихли. Партийные 
организации и хозяйственники иа 
местах беляковцев не поддержа.гн. 
Теперь новый метод забыт.

Наконец, самое характерное—ис
пользование на дороге метода знатно 
го новосибирского машиниста тов. 
Лунина. Начало было похвальным. 
Начальники паровозных депо напере
бой сообщали управлению дороги о 
растущем количестве лунинских па
ровозов и паровозных бритад. Партор
ганизации депо, особенно в Свеэдтсз- 
ске и Нижнем Тагиле, оказывали 
существенную помощь паровозникам 
в работе по-Л1унински. В депо 
Свердловск-пассажирская больше по
ловины всех паровозных бригад на
чинали ремонтировать машины свои
ми силами. И вдруг 
вспять.

В чем причина? При 
стве управления дороги 
ла руководители депо
деповских партийных организаций ос
лабили внимание к новому метолу. 
В депо повторяется пагубная практи
ка переброски паровозных брига! с 
одной машины на другую. В том же

’ все пошло

попуститель- 
и политопе- 
и секретари

— Всю жизнь работал в паро
возной службе. Сейчас, кажется, 
окончательно перешел в «службу 
движения».

9 машинистов.
есть рутина, с которой на 
дороге примирились, в ко- 
видят никакого зла. Пет на 

ис-

Свердловском депо за три последних 
месяца на одном и том же паровозе 
■работало 

Это и 
железной 
торой не
дороге борьбы за максимальное 
пользование техники, даже в мело
чах, нет борьбы за полное примене
ние новых изобретений, усовершен
ствований, допытанных методов пере
довых железнодорожников. Это одна из 
существенных причин все продол
жающегося отставания дороги имени 
Л. М. Кагановича.

Л. ОГНЕВ.
В. БУРЦЕВ.

В Асбесте грубо нарушают график
Огсутсгвие четкой, согласованной 

работы между рудниками и обогати
тельными фабриками—одна из основ
ных причин того, что предприятия 
треста Союзасбест не выполнили про
грамму первого квартала 1941 года.

Верно, неда*вио трест ввел единый 
почасовой график для обогатительных 
фабрик, рудников и внутризаводской 
железной дороги,, по он систематиче
ски нарушается. Подача руды на обо
гатительные фабрики идет неравно
мерно, рывками.

Ритмичной работе мешает чрезвы
чайно высокая, особенно па фабриках 
и внутризаводской железной дороге, 
аварийность. 22 марта фабрика Я: 3 
первые 13 часов работы из-за ава
рий и непланового ремонта не справ
лялась с приемом руды, 
510 тонн меньше, чем 
графиком. А в 14 часов, 
рика начала работать

приняла н<1 
намечалось 
когда фаб- 
нормально,

произошла авария на одном из гор
ных участков Центрального рудника, 
и на фабрике вынуждены были оста
новить сначала одну дробилку, а по
том па 50 минут и вторую.

Руководители треста и партийная 
организация Асбеста не ведут борьбы 
с авариями. Аварийщики, как прави
ло, остаются безнаказанными. Неуди
вительно поэтому, что количество 
аварий за последнее время даже уве
личилось. Книга, в которую 
ныв диспетчеры Асбестовской 
ной дороги записывают 
пестрит пометками: «причины 
яснены» или «причины 1 
ются».

Кем «выясняются», что показало 
расследование? Ни старший диспетчер 
тов. Ваулин, ни начальник дороги 
тов. Царегородцев не могут дать чле
нораздельного ответа на этот вопрос. 
Фактически большая часть аварий 
так и остается нерасследованной, а 
случаи наказания аварийщиков чрез
вычайно редки. Такая же картина и 
на фабриках. На фабрике Я 3 да
же виновников крупных аварий, ко
торые наносят стотысячные убытки 
предприятию, не устанавливают и не 
наказывают.

Но аварийность—лишь одна
причин срыва ритмичной работы, 
ло в том, что вообще переход к 
боте по графику был проведен в 
бесте формально. Достаточно сказать, 
что внутризаводская железная дорога 
и после перехода ла согласованный 
график, не имеет расписания движе
ния поездов, 
да на одном 
простаивают 
на соседнем

Выполнение почасового графика из 
фабриках по существу никто не кон
тролирует. На фабрике .X: 2 это дело 
поручено дежурному электрику! В 
цехе мелкого дробления фабрики № 3 
до конца смены вообще никто не мо
жет сказать, как выполняется поча- 

, совой график. Подвал готовой продук
ции забит асбестом и взвешивание

Потку 
руднике 

без дела 
руднике

дежур- 
: желез- 
аварии, 

[ не вы- 
выя»ня-

из 
Де- 
ра- 
Ас-

и сейчас ипог- 
3—4 паровоза 

в то время, как 
нет натает тяги.

Большие
Коллектив шахты 9-я Левиха (на

чальник тов. Дедюхин) вторым в си
стеме треста Кировградмедьруда 
после Пышминского рудника закончил 
выполнение плана I квартала по до
быче медной руды.

Большие изменения происходят на 
шахте после XVIII Всесоюзной пар
тийной конференции. Раньше выпол
нение плана резко колебалось по 
дням, даже по сменам. За последний 
месяц шахта работает ровно, изо дня 
в день перевыполняя план.

Борьба за суточный график стала 
настойчивее как со стороны коман
диров, так
График поднимает 
людей, приучает командиров 
тпвнве руководить, 
пять возникающие

Чистота является 
ловием ритмичной
предприятия. Коллектив 
настоящему берется за наведение по
рядка. Основной горизонт 120 метра 
приведен в образцовое состояние. Очи-

и со стороны рабочих, 
ответственность 

опера- 
быстрее устра- 

неполадки, 
элемепларным ус- 
работы каждого 

шахты по-

МАСТЕР СЕМЕННИК И ЕГО УЧЕНИКИ
кажется, ничего, 
ученик Ш.

Ребята делились первыми впечат
лениями.

— А наш-то, 
дельный...—сказал

— Кто? Яков-то Михайлович?
— Еще бы, с орденом!—подтвер

дил Р.
— Какой орден? Что ты говоришь? 

—с любопытством переспросил 11., 
который был недоволен тем, что 
«то зачислили в группу плотников.

— Самый настоящий орден... Сам 
вчера видел!—ответил Р.

— Значит, участник боев на Ха
сане или с белофиннами дрался... 
—Вот это хорошо, что наш мастер ге
рой,—заключил Фаслитдипов.

...О многом в тот вечер говорили 
ученики первой группы школы ФЗО 
^3 2. Они говорили о родных местах, 
о семьях, о юношеских мечтах. По 
больше всего говорили о своем масте
ре Я. М. Семейкине. Мастер им опре
деленно нравился. Простой в обра
щении. но в то же время требова
тельный. Утром, па линейке, он те 
и дело замечал:

— Ворот застегнуть надо!.. Пуго
вицы вечером пришейте!.. Брюки за
штопать!.. Шею надо вымыть чище!

На работе с ним весело и хорошо. 
Он все об’яснит и покажет, как надо 
додать. Обращается вежливо, шутит.

Весть об ордене вызвала у моло
дых плотников новое чувство симпа
тии и даже гордости, что им назна
чили мастера-орденоносца, человека, 
как видно, бывалого и заслуженного.

На следующий вечер Яков Михай- 
Ю®ИЧ ЦО ВМТ02ШШ СВО1Х учеников

рассказывал им о том, как и за что их нуждам, воспитывает у них чест- 
он подучил орден «Знак Почета».

— Нет, на Хасане или с белофин
нами воевать не пришлось а орден 
я подучил за свое ремесло, за плот
ничное дело. Полюбил я эту профес
сию, по душе пришлась. Ну, а раз 
с душой делаешь, так и дело спо
рится. Хорошо освоил—вот и масте
ром стал. За стахановскую работу 
на строительстве Ново-Тагильского 
завода наградили... А потом, вызвали 
однажды в Москву к Михаилу Ива
новичу Калинину.

— Вот,—говорит,—вам, Яков Ми
хайлович, награда правительства за 
ваш честный труд на благо родины. 
Носите эту награду с честью!—ска
зал Михаил Иванович и руку пожал.

— Понял я, что в нашей стране 
и плотник в почете, только работай 
честно и хорошо, а Сталин, прави
тельство все видят, все знают!

Долго беседовали тогда мастер п 
ученики. Яков Михайлович расска
зал им и о том, как он второй раз 
ездил в Москву избранником народа 
на Чрезвычайный VIII С’езд Советов, 
где принимал участие в утверждении 
•великой Огалинской Конституции.

Между мастером я учениками 
установилась тесная и нерушимая 
дружба. Яков Михайлович Семейкин 
оказался не только отличным масте
ром плотничных дел, но и хорошим 
педагогом-воспитателем. Всегда скром
ный, простой и требовательный к 
себе, он внимательно и чутко отно
сится в аааросам своих учеников, в

пое, большевистское отношение к 
делу. Вера в лучшие качества чело
века—вот принцип его воспитания.

Ученики высоко оценили заботли
вое и доверчивое отношение к себе ео 
стороны мастера. Они платят ему 
всеобщим уважением и желанием 
во что бы то ни стало выполнить 
все его задания. На работе, в обще
житии, в столовой часто можно 
слышать: «Яков Михайлович сказал... 
Яков Михайлович дал задание... А 
как велел Яков Михайлович? А не 
спросил ли Яков Михайлович?...»

Мартовское солзгце шлет на землю 
свои лучи и плавит снега. Тепло я 
радостно работать на открытом воз
духе в этот солнечный день. Первая 
группа плотников школы ФЗО № 2 
гонит двухэтажный брусчатый юи 
все вверх 
риала и 
звеньевой 
нов. Па 
звеньевой

Дневное задание сврего мастера 
они выполняют в точности. Это бу
дет в поселке первый дом, построен
ный с начала и до конца силами 
учащихся. Мастер сейчас здесь толь
ко консультант и контролер. Он пре
доставил звеньям право на самостоя
тельность и инициативу

— Ничего, ребята справятся непло
хо. — с удовлетворением констати
рует тов. Семейкин.—Сейчас они 
вплотную подходят к третьему раз
ряду нашей ученической сетки. Это

и вверх. Заготовкой мате- 
кладкой стен руководит 

ученик Каспль Фаслитди- 
кладке стен командует 

ученик Г. Митренев.

мартовское за- 
на 113 процентов, 
вышли на первое

пред- 
масте-

СЕРОВ, 3 апреля (по телефону от 
соб. корр.). На заводе имени А. К. 
Серова идет упорное соревнование 

I в борьбе цехов за первенство. Коллек
тив сортопрокатного цеха, развернув 
соревнование между сменами, масте- 

стапами,
дание выполнил 
Сортопрокатчики 
место по заводу.

| Сейчас в цехе разгорается 
I майское соревнование. Смены
I ров тт. Чертищева и Шекунова еже
дневно выполняют программу от ПО 
до 180 процентов. В их сменах все 
рабочие—стахановцы. Старшие валь
цовщики тт. Медведев и Кирпиков, 
старшие сварщики тт. Лобовиков в 
Стародумов, бригадир пилы тов. Но
ненов—передовые рабочие в цехе. 
Большие успехи у работниц цеха. 
31 марта тов. Бородина на очистке 
металла выработала семь сменных 
норм, тов. Гагарина—свыше пяти 
норм.

В цехе стало заметно чище. Все 
рабочие теперь имеют метлу. Очистка 
цеха от мусора проводится ежеднев
но. Каждый следит за чистотой рабо
чего места. Особенно хорошо стало 
около станов «450» в «320» — 
основных агрегатов цеха.

Развивая предмайское соревнова
ние, сортопрокатчики обязались ап
рельскую программу выполнить на 
ПО проц., дать процент выхода 
первых сортов выше планового. Свое 

I обязательство они подтверждают де
лом. Вчера смены мастеров тт. Чер
тищева, Пашкина, Волхонского, об-

В Свердловском доме колхозника открывается областная сельско
хозяйственная выставка. На снимке: стенд мелкого жнвотяовддсгва.

Фото И. ТЮФЯКОВА.

Пионер Павел Морозов

его закапчивается только через 3—4 
часа после конца смены. Ясно, что 
в такой обстановке график превра
щается в пустую формальность.

Не лучше и с ремонтом. Он должен Ра'ми> 
проводиться по графику, но ремонт
ные бригады графика не имеют.

Цех мелкого дробления фабрики
3 по графику должен был перера

ботать руды в марте на 3.400 тонн 
больше, чем цех крупного дробления. 
Это было бы возможно, если бы на 
складах фабрики были запасы гото
вой руды.

— Надо было создать их,—заявили 
начальнику цеха тов. Задорожному в 
плановом отделе фабрики. Согласны— 
надо, но ведь на деле-то заласив нет. 
Как же быть?

Кстати сказать, график совершен
но не предусматривает создания нор
мальных запасов руды на фабриках. 
Цдхш мелкого дробления работают, как 
здесь говорят, «с колес». А так как 
цехи крупного дробления подают ру
ду’ неравномерно, то транспортеры, 
дробилки или работают вхолостую 
или чрезмерно перегружаются. Эго 
неизбежно приводит к увеличению 
потерь асбеста в отходах.

Не разрешает график, введенный 
в марте, и такую чрезвычайно важ
ную задачу, как полное использова
ние мощностей оборудования. На фаб
рике М 1 уже более 20 дней одна 
секция цеха мелкого дробления совер
шенно простаивает. Фабрика исполь-| 
зует мощность оборудования лишь на, служивающпе стан «450», выполн!*- 
70 процентов. Директор фабрики тов. [ ли задание на 135—137 процентов. 
Тимофее® десятки раз и в тресте и; 2 апреля сортопрокатчики обрати- 
в городском комитете партии требовал лись к заводским рабочим, инжене- 
загрузить фабрику, но управляющий рам и техникам, командирам завода 
трестом тов. Пашкин и секретарь гор-| имени А. К. Серова с призывом — 
кома т. Кроцкий не обращают ника
кого внимания на просьбы директора.

По графику, утвержденному тре
стом, фабрика и сейчас получает 
лишь две трети того количества ру
ды, какое ей необходимо. Южный 
рудник, обслуживающий эту фабри
ку, в течение ближайших месяцев 
не сможет дать руды больше, чем 
сейчас. Но есть полная возможность 
организовать перевозку 
рику с Центрального 
экскаваторы и другие 
загружены на полную 
ит лишь улучшить работу железной ( 
дороги, которая использует сейчас! 
свой подвижной состав значительно 
хуже, чем в прошлом году. Но гра
фик не предусматривает перевозки 
руды с Центрального рудника на 
фабрику № 1.

Асбестоне к ий горком ВКП(б) не раз 
отмечал плохое использование обору
дования, материалов, работу рывками, 
несоблюдение технологической дис
циплины на предприятиях треста 
Союзасбест, но ничего пока практи
чески не сделал, чтобы на деле обес
печить выполнение решений XVIII 
партийной конференции.

подготовить стахановскую встречу 
1 Мая. На стахановскую вахту име
ни пролетарского праздника первой 
стала смена мастера тов. Чертишева.

М. ЮНКИН.

руды на фаб- 
рудника, где 
механизмы не 
мощность. Сто-

К. РУБЦОВ.

изменения

без всякой на- 
в шахте, за тро
их отремоптз- 
на другие уча-

щая шахту от хлама, подняли па верх 
26 перфораторов (20 ручных и 6 те
лескопных), которые 
добности находились 
мождая ее. Сейчас 
ровали для передачи 
сткп.

Для того, чтобы обеспечить успеш
ную работу по графику, руководители 
шахты серьезно взялись за усовер
шенствование техники.

Выполнение этих и ряда других ор
ганизационно-технических мероприя
тий позволило коллективу вывести 
свою шахту в ряды передовых пред
приятий треста.

Но на шахте много ешо нерешен
ных вопросов. Одним из узких мест 
является подача сжатого воздуха Не
достаточно удовлетворительно идет 
сбойка с шахты 2-я Левиха. Недо
статков много. Коллектив шахты, вы
полняя решения XVIII партконферен
ции, активно борется за то, чтобы 
устранить имеющиеся недостатки в 
работе. М. БОРИСОВ.

значит, что в марте мы выработаем 
свыше 100 рублей на каждого че
ловека.

— Но темпы строительства и 
производительности могли бы быть 
увеличены,—говорит тов. Семейкин, 
—если бы применить плотничные 
механизмы. Трест Тагилстрой не
полностью обеспечивает нас элекпро- 
долбежником, электропилой и элек- 
трорубапком, хотя все это на скла
дах треста валяется в бездействии.

В доке журчат влектрододбежникп 
и фыркают стружкой электрорубапки. 
Здесь работает третье звено плотни
ков первой группы мастера Семей
кина. Руководит работой звена уче
ник Салим Хабибуллин. Все процес
сы работы механнзнровапы и орга
низованы по системе слаженного кон
вейера. Звено готовит из брусков 
стены и прочие детали для другого 
двухэтажного дома. По длинному вер
стаку бруски тянутся один за дру
гим на электрододбежники, проходят 
через электропилу и попадают па по
следнюю операцию, чтббы сгладить 
ребристые, острые кромки па элек- 
трорубАнках. Здесь делается разметка 
деталей, а затем они выходят 
дока и укладываются в штабель, 
потом это же звено будет класть 
них дом.

Звено Салима Хабибуллина еже
дневно подучает опенку «хорошо» я 
«отлично». Оно вырабатывает по 4 
—5 рублей в смену ня каждого, что 
равно третьему разряду ученической 
сетки. Работу звено ведет совершен
но самостоятельно, почти без вмеша
тельства мастера, если не считать 
его отдельных советов и контроля.

Группа плотников М 1 тов. Се
мейкина занимает в школе ведущее

Мезе-

Рекорд И папа 
Мезени па

Имя Ивана Александровича
пина — токаря-многостаночника Го
роблагодатского вагонного участка 
дороги имени Л. М. Кагановича хо
рошо известно, как зачинателя со
циалистического соревнования в ч-“сть 
XVIII конференции ВКП(б).

Следуя примеру знатного токаря 
Свердловской области комсомольца 
Георгия Таскаева, тов. Мезенин из
готовил простейшие приспособления, 
которые резко повысили 
дельность т^уда. Работая 
стайках по обработке 
вкладышей, он повысил 
дельность труда до 2075
и уже в январе перевыполнил полу
годовую программу.

Включившись в социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
Первого Мая, тов. Мезенин вновь до
бился выдающихся успехов.

31 марта, работая по обыкновению 
па двух станках, он выполнил про
изводственное задание на 2600 про
центов.

Такая производительность труда 
при обработке буксовых вкладышей 
достигнута 
Кагановича

производи- 
на двух 
буксовых 

производи- 
процентов

В 1 
лет с 
левая 
против 
мовке,

За последние годы был сделан ряд 
попыток драматургически оформить 
трагическую историю гибели Павли
ка, но ни одна из них не имела 
успеха. Главная трудность, конечна, 
в обрисовке личности основного ге
роя. Правильно вскрыть детскую 
психику, показать исключительный 
рост сознания двенадцатилетнего 
мальчика-пионера было нелегко. Все 
попытки создать пьесу о Павлике 
Морозове оканчивались неудачей.

В 1938 году писатель А. С. Яков 
лев написал повесть «Пионер Павел 
Морозов». Книга эта имела большой 
успех у наших ребят. Ознакомившись 
с него. Московский областной театр 
юного зрителя предложил писателю 
переделать повесть в пьесу, на что 
и подучил его согласие.

Работу над пьесой Яковлев вел со
вместно с театром. Были использова
ны все материалы по делу Павлика 
Морозова и, самое главное, к ней 
была привлечена мать Павлика, Тать
яна Семеновна Морозова. В 
году пьеса была окончена, и 
приступил к ее постановке. В 
цессе работы театр 
Павлика в Москву, 
да, прожила целый 
участие в создании 
такль и пьеса были приняты 
телем с бодыпим одобрением. А Тать
яна Семеновна Морозова сказала: 
«Пьеса повторяет мою жизнь».

Вот эту пьесу «Пионер Павел Мо
розов» и ставит сейчас Свердловский

нынешнем году истекает 10 
: момента героического выступ- 

пионера Павлика Морозова 
кулацкого засилья в Герасн- 

проти® родного отца.

театр юных зрителей. Театр хочет 
создать спектакль с глубоко правди
вой исторической основой, но н« обя
зывает себя быть верным судебным 
протоколам и сохранять фотографи
ческую точность прошлых событий в 
селе Герасимовке.

Героическая борьба Павлика с ку
лачеством и отцом волнует нас, как 
исключительный факт внутреннего 
роста сознания советских ребят в мо
мент глубоко обостренной классовой 
борьбы в деревне в 
коллективизации, 
лика—свидетельство 
личной одаренности,
шей прозорливости нашей партии в 
деле воспитания детей, руководства 
пиоперорганизацией, в недрах 
рой мог развиться и получить 
можность идейного роста такой 
чик. Мы и стремимся создать 
ный времени, волнующий своей
гической глубиной образ дорогого 
всем пионера Павла Морозова.

Действие пьесы тесно переплетено 
с окружающей природой. Исключи
тельную обостренность страстей дей
ствующих лиц, бурное развитие сю
жета, романтичность основного героя, 
трагизм положения его матери и ряд 
сопровождающих 
песен требовали 
такль большого 
ла, которое мы
ста через всю пьесу.

Отавит пьесу режиссер Н. Ф. Иг
ренев, оформляет художник И. М. 
Вахонин, музыка композитора В. И. 
Щелокова. Премьера спектакля со
стоится 5 апреля.

период сплошной 
Поступок Пав- 

не только его 
но и глубочай-

кото- 
воз- 

маль- 
вер- 
тра- 
нам

новый

на дороге имени Л. М. 
впервые.

Б. ДОЛИВОВ.

МАСЛОДЕЛЬНЫЙ 
ЗАВОД

Колхоз имени Кирова, Слободо* 
Туринского района, построил масло
дельный завод для выработки коноп
ляного и льняного масла. Услугами 
завода пользуются и соседние колхо
зы и даже артели соседнего Турин
ского района, где выработка масла 
еще не организована. Конопляное 
масло появилось в продаже на рынке.

Подготовились к выработке- коноп
ляного масла колхозы имени Пушки
на и «Искра Октября». В связи с ор
ганизацией кустарных маслодельных 
заводов в районе повысился интерес 
к расширению посевов льна и ко
нопли.

Г. ЛУГОВЫХ.

уже закон- 
отдельных 

И не был?
Ученики 

своего ма- 
всю

из 
А 

из

место. Ее успеваемость 97,5 проп., 
около 63 проц, учеников учится на 
«хорошо» и «отлично». Абсолютное 
большинство учащихся хорошо раз
бирается в чертежах.

— Ученики И. Шадрин, Л. Русал
кин, М. Пастухов, С. Хабибуллпн, 
Г. Митренев, А. Бакиров, К. Фаслит- 
динов, Г. Мидияэов и другие уже 
сейчас смогут с успехом держать ис
пытание на второй и третий разря
ды плотников,—заверяет тов. Семей- 
кип.—Я ставлю своей задачей, чтобы 
через три месяца* мои ученики вы
держали испытание на 4 и 5 раз
ряды.

Группа тов. Семейкина 
чила и сдала несколько 
видов плотничных работ, 
пи одного мучая брака, 
следуют во всем примеру
стера, а Яков Михайлович за 
жизнь не знал, что такое бр^к в ра
бота и как можно допустить* его.

Любовь к труду—вот характерная 
черта тов. Семейкина Любовь к 
своему ремеслу он воспитывает и У 
своих учеников.

— А скажите. Яков Михайлович, 
вы не жалеете о том, что ушли со 
строительной площадки в школу?

— Что вы?! Я очень рад и. при
знаться, горжусь этим почетным и 
ответствепяым поручением. Ведь злесь 
я не только плотник, а и воспита
тель. Учу мастерству и сам учусь. 
Сейчас приходится и пела готическую 
литературу почитывать. Мне крепко 
помогают книги А. Макаренко.

Хорошее пополнение строителей 
готовит Яков Михайлович.

г. Н.-Тагил.
С. СМИРНОВ.

1940 
театр 

про
матьпригласил

Опа приехала ту- 
месяц и приняла 
спектакля. Спек- 

зри-

развитие сюжета 
включения в 

музыкального 
и стремимся

спех- 
нача- 

прове-

Н. ИГРЕНЕВ.
Режиссер-постановщик.

Письма в редакцию

Волокитчики из нарсуда
В копие мая прошлого гада Кось- 

пнский Зодотопродснаб пред’явил иск 
на 437 рублей к областной конторе 
Нефтесбыта. Исковое заявление было 
послано по почте | нарсуд первого 
участка Сталинского района г. Сверд
ловска. Прошло четыре месяца. Нар
суд ничего не ответил нам. В октяб
ре работник Золотопродснаба ^дичнэ 
Тратился в нарсуд.

— Вашего заявления мы не полу
чали,—ответил секретарь нарсуда.

Мы проворили через Свердловскую 
контору свя^р. Последняя дала справ
ку, что заявление Золотопродснаба 
получено 3 июня 
первого участка, 
запрос в нарсуд, 
упорно продолжал

секретарем парсун 
Мы снова сделали 
Время шло. Суд 
отмалчиваться.

В начале января нынешнего 
работник Золотопродснаба опять 
ехал в Свердловск и пред’явил 
суду справку почтовой конторы, 
ретарь нарсуда снова заявила, 
наше письмо не получено. Мы
просили почтовую контору устано-

года 
при- 
нар- 
Гек- 

что 
по-

вить фамилию секретаря нарсуда, 
получившего наше заявление. П вот, 
когда контора связи начала, невиди
мому, разыскивать конкретного ви
новника, мы падучий от секретаря 
нарсуда сообщение, что наше дело 
передано в нарсуд 2-го участка Ок
тябрьского района. Это было 2 фев
раля. Через десять дней этот нарсуд 
передал наше дело нарсуду 3-го уча
стка Октябрьского района. Здесь нар
суды!, не потрудившись даже внима
тельно прочитать заявление, наложил 
резолюцию: «Отправить обратно ъля 
оплаты госпошлины». Между тем, в 
конце заявления четко написано, что 
система Золотопродснаба освобождена 
от госпошлины и указано соответ
ствующее постановление правитель
ства.

Десять месяцев волокитчики и 
нарсуда теряли, отыскивали и пере
сылали наш иск друт другу «по ме
сту нахождения ответчика», чтобы в 
конце концов вернуть этот иск нам.

Грязная улица
Каждый год с наступлением весны 

улица Сплавная-Пабережпая, находя 
щаяся в центре Свердловска, превра
щается в сплошной очаг антисанита
рии.

Ежегодно, в течение пяти лет, в 
райздравотдел и в горздравотдел по
ступают заявления об антисанитар
ном состоянии улицы, по результа
тов пет.

В конце Сплавпой-Набережной 
протекает речка Акулинка, которая 
впадает в Исеть. В эту «Акулинку» 
жильцы, живущие окело нее, выли
вают помои, которые 
в Исеть, где летом 
ребятишек.

затем попадают 
купается масса

И. МАЗЫРИН.

Таким образом, живущие по Сплав
ной-Набережной со всех сторон окру
жены нечистотами, дети и взрослые 
дышат испорченным воздухом. В се
редине лета, когда по городу люди 
ходят в белых и желтых ботинках и 
туфля! жильцы нашей улицы при
нуждены ходить в глубоких галошах, 
облепленных жидкой грязью (грязь 
все лето но просыхает)

Когда же, наконец, горздравотдел, 
райздравотдел н первое отделение ми
лиции примут необходимые меры?

Л. ГОНЧАРОВА, БОГОСЛОВСКАЯ, 
БОЯРИНЦЕВА, РУССКИХ. ДЕ- 
НИСОВА, КИСЕЛЕВА, БУДРИНА, 
ПЛОТНИКОВА, ШПАГИНА и др.

По следам наших выступлений

«НЕРАДИВОЕ ОТНОШЕНИЕ К ЗДРАВПУНКТУ»
Под- таким заголовком в нашей га

зете было помещено письмо врача 
тов. А. Наравцевич о том, что руко
водители шахты имени Кирова и шах
ты Л2 2 треста Егоршинуголь не 
интересуются работой здравпункта, 
не оказывают ему необходимой помо
щи, не создают условий врачам.

Письмо обсуждалось на заседания 
исполкома Еюршиаского райсовета.

Начальнику шахты 2 тов. Горохо
ву предложено выделить из амбулато
рии здравпункт и обеспечить его со
держание. Поручено управляющему 
дрестом тов. Охичеву выделить для 
амбулатории на шахте Л* 2 одну ка
рету скорой помощи. Врачи Пильчев- 
екая и Еузницина квартирам» обес
печены.
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ВОЙНА В ЕВРОПЕ 
И АФРИКЕ

Дневник военных действий
На англо-германском фронте воюю- 

пцтс стороны проявляли незначитель
ную активность. Германские самоле
ты, сообщается в сводке германского 
командования, совершили в ночь на 
3 апреля налеты на портовые и про
мышленные сооружения .в Южной 
Англии и Шотландии.

Продолжались операции на море. 
Германские разведывательные само
леты потопили два английских торго
вых парохода п нанесли серьезные 
повреждения 6 другим торговым па
роходам. 

★ ♦ ★

На фронтах в Албании происходила 
артиллерийская перестрелка. Как 
сообщает афипский корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс, греческими 
войсками на центральном фронте уни
чтожен батальон итальянских альпий
ских войск.

В бассейне Средиземного моря от
мечается активность действий гер
манской и итальянской авиации про
тив английского торгового судоход
ства. Итальянские самолеты, говорит
ся в сводке итальянского командова
ния, повредили и потопили 5 англий
ских пароходов.

В Эритрее итальянские части после 
эвакуации Асмары отступают в юж
ном направлении. Англичане ведут 
наступление на Массауа (порт на 
Красном море).

Как сообщает агентство Рейтер, 
представитель английского военного 
командования заявил, что падения 
Массауа можно ожидать в любой мо
мент. После того, как итальянцы 
сдали Асмару, они не пытаются обо
ронять Массауа. Итальянские войска 
отступают в южном направлении, 
преследуемые имперскими войсками.

Агентство Рейтер передает далее, 
что падение Асмары вызвало в воен
ных кругах Лондона оживленное об
суждение перспектив африканской 
кампании. В Лондоне считают мало
вероятным. чтобы итальянцы, имея 
в Эритрее 40 тысяч солдат, не ока- 
сали сопротивления на пути к 
Массауа. Вместе с тем подчеркивает
ся, что английские войска заняли 
выгодный позиции на высотах, гос
подствующих над долиной, прости
рающейся от Асмары до берега Крас
ного моря.

3 апреля (ТАСС).
-------- \

Заявление 
Рузвельта

ВАШИНГТОН, 2 апреля (ТАСС). ■
В беседе с представителями пе

чати Рузвельт заявил, что в соответ- 
отвал с законом о передаче америктп- 
гкого вооружения взаймы или в арен-' 
ду промышленные предприятия уже 
получили заказы па 1.080 млн. дол
ларов. Заказанные материалы и во
оружение предназначены не только 
для одной страны.

Отвечая на вопрос о том. какие ме
ры намерены предпринять США для
охраны грузов, отправляемых из 
США. Рузвельт заявил, что эта проб-; 
лема все еще изучается.

Английские данные 
о потерях торгового флота 
ЛОНДОЙ, 2 апреля (ТАСС).
По данным агентства Рейтер, тон

наж судов, которые английский торго
вый флот терял в среднем за неделю, 
составлял: в июле 1940 г.—84 тыс. 
тонн, в августе — 86 тыс. тонн, в 
сентябре — 103 тыс. тонн, в октяб
ре и ноябре—по 86 тыс. тонн, в де
кабре — 70 тыс. тонн, в январе 
1941 г.—55 тыс.тонн.® феврале— 
74 тыс. тонн. Средняя ппфра еже
недельных потерь за первые три не
дели марта составляет 84 тыс. тоня.

Подробности сражения 
в Средиземном море

ЛОНДОН, 2 апреля (ТАСС).
Агентство Рейтер передает, что в 

недавнем сражении в Средиземном 
море между английскими и итальян
скими военными кораблями с анг
лийской стороны участвовали два 
линкора, один авианосец, 4 крейсе
ра. несколько английских и грече
ских эсминцев. С итальяэской сто
роны в бою участвовали трп линко
ра, 11 крейсеров и 14 эсминцев.

Командующий английским среди
земноморским флотом предполагал, 
что обнаруженный к юго-востоку от 
Сицилии противник намерен напасть 
на караваны английских судов меж
ду Египтом и Грецией, поэтому анг
лийским легким силам было прика
зано направиться к острову Крит, 
откуда можно было бы предотвра
тить попытки противника прервать 
коммуникации с Грецией. Тяжелые 
силы английского средиземноморско
го флота на предельной скорости 
направились из Александрии на се
веро-запад, рассчитывая войти в со
прикосновение с противником.

28 марта в 8 часов утра англий
ские разведывательные самолеты об
наружили один итальянский линкор 
класса «Лптторио», шесть крейсеров 
и 7 эсминцев, направляющихся па 
юго-восток. Вскоре к этим кораблям 
присоединились еще два крейсера, а 
несколько позднее—два эсминца. В 
это время легкие английские кораб
ли находились в 40 милях к юго- 
востоку от противника. Руководст
вуясь данными воздушной разведки, 
командующий английскими легкими 
силами изменил курс и вошел в со
прикосновение с противником. Стре
мясь направить неприятеля к основ
ным силам английского флота, он 
взял курс нз юго-восток. Однако час 
спустя противник попытался скрыть
ся, повернув на северо-запад. Анг
лийские крейсеры почти в течение 
двух часов преследовали противни
ка. Затем они обнаружили итальян
ский линкор класса «Литторио» и 
были вынуждены повернуть на юго-

КОНФИСКАЦИЯ 
В ЛАТИНСКОЙ

НЬЮ ЙОРК, 2 апреля (ТАОС).
По сообщению агентства Ассо- 

шиэйтед Пресс, 1 апреля правитель
ства Перу, Венецуэлы, Эквадора, 
Бостарпки. Кубы и Мексики конфис
ковали 16 судов общим водоизмеще
нием в 94 тыс. тонн, принадлежа
щих Германии и Италии, 11 других 
пароходов общим водоизмещением в 
55 тыс. тонн были сожжены своими 
командами.

Как передает агентство Юнайтед 
Пресс, правительства Аргентины и 
Чили не намерены конфисковать 
германские и итальянские суда. Два 
итальянских парохода готовятся к 
отплытию из Бразилии.

Газеты сообщают, что американ
ские власти в Портлэнде (штат Оре
гон) привлекли к судебной ответ
ственности 52 итальянских моряка 
по обвинению в порче итальянского 
парохода. Иммиграционные власти 
арестовали команды германских и 
итальянских пароходов. Капитанам и 
некоторым морякам 39 конфискован
ных датских пароходов разрешено

ВЫСТУПЛЕНИЕ
ЛИОН, 2 апреля (ТАСС).
По сообщению агентства ОФП (Га- 

вас), французский верховный комис
сар Сирии генерал Депп выступил по 
радио с обращением к сирийскому 
населению. Денц подтвердил наме
рение Франции «продолжать свою 
миссию в Сирии» н заявил, что не
зависимость Сирии может быть предо- 

восток с тем, чтобы выйти из радиу
са действия орудий линкора. В это 
время самолеты, поднявшиеся с анг
лийского авианосца «Формидэйбл», 
начали торпедную атаку на итальян
ский линкор. После этой атаки ко
рабли противника вновь попытались 
выйти из боя и уйти на своп базы.

Днем апглпйсше разведыватель
ные самолеты обнаружили новую 
итальянскую эскадру, состоявшую из 
двух линкоров класса «Кавур», трех 
крейсеров и 4-х эсминцев. В это же 
время против итальянского линкора 
класса «Лптторио» было произведено 
ещо несколько торпедных атак. В 
результате этих атак скорость лин
кора резко сократилась.

С наступлением темноты англий
ские линейные корабли вошли в со
прикосновение с итальянскими ко
раблями. Противник был, невидимо
му. застигнут врасплох. Первым 
залпом с дистанции в 4.000 ярдов 
был выведен из строя итальянский 
крейсер класса. «Дара». В ходе боя 
английские линкоры повредили еще 
несколько итальянских кораблей. 
Впоследствии несколько английских 
эсминцев вошли в соприкосновение 
с поврежденными итальянскими ко
раблями и завершили уничтожение 
двух крейсеров «Цара» и «Пола».

Потопление итальянского 
эсминца

ЛОНДОН, 2 апреля (ТАОС).
Морское министерство сообщает, 

что по сведениям английской разве
дывательной авиации, находившийся 
в Массауа (Эритрея) итальянский 
эсминец покинул порт. Самолеты 
английской военно-морской авиации, 
обнаружив этот эсминец, потопили 
его. Потопленный эсминец класса 
«Пантера.» имел водоизмещение 
1526 тонн. Германский торговый па
роход водоизмещением в 4 тысячи 
тонн, пытавшийся скрыться из Мас
сауа, был захвачен английскими ко
раблями.

ГЕРМАНСКИХ И ИТАЛЬЯНСКИХ СУДОВ 
АМЕРИКЕ
оставаться на судах. Другие датские 
моряки задержаны береговой охраной.

Морские специалисты осмотрели 
пять итальянских пароходов в Нью- 
Йорке и Нью-Джерси и заявили, что 
они требуют незначительного ремон
та. По заявлению газеты «Нью-Йорк 
Геральд Трпбюп», США намерены в 
ближайшее время использовать кон
фискованные суда. Как передает 
агентство Ассогаиэйтед Пресс, гене
ральный прокурор Джексон предло
жил немедленно привлечь к судебной 
ответственности итальянских и гер
манских моряков по обвинению в 
саботаже на германских и итальян
ских судах до конфискации их Сое
диненными Штатами Америки. По 
эагввлепиям представителей минис
терства юстиции, власти Бостона и 
Мобиля (штат Алабама) уже при
влекли их к ответственности.

Американские законы предусмат
ривают 20-летнее тюремное заклю
чение за саботаж на американских п 
иностранных судах, находящихся в 
американских портах.

ЕНЕРАЛА ДЕНЦА
ставлена только при соответствующей 
международной обстановке.

В заключительной части своего 
выступления Денп сообщил о при
нятом им решении заменить совет 
при верховном комиссаре правитель
ством с премьер-министром во главе. 
Наряду с другими функциями вновь 
созданное правительство непосред
ственно займется вопросом снабжения.

ЗАБАСТОВКА 
НА ЗАВОДЕ ФОРДА

НЬЮ-ПОРЕ 2 апреля (ТАСС).
По сообщению газеты «Дейли 

Уоркер», вчера ^прекратили работу- 
40 тыс. рабочих" на заводе Форда в 
Ривер Руж (около Детройта). За
бастовавшие остались на территории 
завода. Рабочие прекратили работу в 
знак протеста против увольнения 
членов профсоюза. Компания Форда 
согласилась на переговоры с рабочи
ми, если они покинут территорию 
завода.

Полиция все чаще прибегает к 
насилию в борьбе против забастовок. 
В Мильвокн на заводе компании 
«Аллис Чалмерс» полиция вновь 
выступила против рабочих пикетов 
численностью в 1.500 человек, при
менив пожарные шланги п бомбы со 
слезоточивым газом. Бастующие ока
зали сопротивление полиции, в ре
зультате чего было ранено 20 чело
век, в том числе несколько полицей
ских. Вчера забастовали горняки 
района Харлан (штат Кентукки). 
Рабочие требуют увеличения зара
ботной платы и предоставления опла
чиваемых отпусков. В схватке между 
бастующими и штрейкбрехерами убит 
один штрейкбрехер.

ВОЙ НА 
И ЭКОНОМИКА

Французский бюджет
ВИШИ, 2 апреля (ТАСС).
Правительство Виши утвердило 

бюджет на второй квартал теку
щего года. По существу это не 
бюджет, а только роспись государ
ственных расходов, ибо приходы 
государства вследствие разрухи 
продолжают оставаться величиной 
неопределенной и неподдающейся 
точному учету. Бюджет делится 
на обыкновенный и чрезвычайный. 
Расходная часть первого выря
жается суммой в 22.731 млн. фран
ков. Чрезвычайный бюджет (рас
ходы, вызванные войной) состав
ляет 32.763 млн. франков. К этому 
.чадо добавить не включенные в 
бюджет 36 млрд, франков, которые 
должны быть переданы во втором 
квартале на содержание оккупа
ционной армии. Таким образом, 
расходы, связанные с ликвидацией 
последствий войны, для Франции 
в три раза превышают текущие 
государственные расходы.

Нехватка металла 
в Японии

ТОКИО, 2 апреля (ТАСС).
По сообщению японских газет, 

правительство решило начать ши
рокую кампанию сбора железа, 
стали, меди и других металлов, 
находящихся у правительственных 
и общественных организаций. По
следние обязаны сдать соответ
ствующим правительственным ор
ганам излишние запасы металла, 
а также металлы, предназначен
ные для производства таких изде
лий, которые могут быть изготов
лены из заменителей. В ближай
шее время эта кампания будет 

■ распространена и на частные про
мышленные предприятия.

Французская 
нота Англии

НЫО-ПОРК, 2 апреля (ТАСС).
Французский посол Анри Эй вру

чил государственному департаменту 
США для передачи Англия поту про
теста против попыток английских 
военных кораблей перехватить кара
ван французских торговых судов у 
Алжирского побережья

В коммюнике французского адми
ралтейства сообщается, что француз
ский караван судов вез 15.000 тонн 
риса и сахара с Мадагаскара и из 
Французского Индо-Китая для населе
ния Алжира и неоккупированной зо
ны Франции. 1.500 тонн овощей и 
семян из Французского Марокко в 
неоккупированную зону Франции, а 
также около 7 тыс. тонн ячменя из 
Марокко для населения Алжира.

Свердловские
Свердловская студня Союзкино- 

хроники в марте выпустила четыре 
межобластных киножурнала. В этих 
журналах большое место уделено 
Свердловской области.

Перед зрителем проходят трудовые 
будни свердловских заводов и куль
турных учреждений. Киноаппарат 
запечатлел отдельные эпизоды про
изводственной работы на заводе 
Уралэлектромашина, в частности 
приемку общественной комиссией 
станков после окончания смены. На 
экране показана также работа гвоз
дильного цеха Ревдинского завода и 
завода Сталькан, изготовляющего 
хромированные ложки.

С особым интересом смотрятся 
кадры, пз которых засняты за
нятия кружка по изучению ис
тории партии на Ленинской фаб
рике, гимнастические соревнования 
школьников, Экскурсия в музее Я. М. 
Свердлова. Большое впечатление про
изводят эпизоды занятий в Сверд
ловской , музыкальной школе, где 
7—9-летние малыши на коллектив
ном уроке учатся игральна скрипке.

В журнале запечатлено крупное 
событие в свердловской театральной 
жизни—’ присвоение почетных зва-

сельский радиоузел

КРАСНОУФИМСК, 3 апреля (по 
телефону- от соб. корр.). В селе Н.-Пр- 
гинск пущен в эксплоатацию радио* 
узел. рассчитанный на 170 радио- 
точек. Радиоузел построен на сред
ства Н.-Иргинской МТС, промартели 
села и колхоза имени Ленина.

Н.-Пргинскпй радиоузел имеет 
большое будущее. Мощность его будет 
увеличена с тем, чтобы в ближайшие 
годы радиофицировать колхозы сосед
них сельсоветов—Кошайского и Крае- 
нос око льс кого.

НА ГАСТРОЛИ 
В г. ЧКАЛОВ

Свердловский театр юных зрите
лей толькэ что получил от областных 
и городских организаций г. Чкалова 
приглашение на гастрольную поездку 
с 15 июня по 15 августа. Растр ми 
согласованы с управлением искусств 
РСФСР в Москве. Ведется подготовка. 
Па-днях в г. Чкалов выезжают адми
нистратор театра и заведующая педа
гогической частью.

ТЮЗ гастролировал в г. Чкалове 
уже в прошлом году. Нынче театр 
покажет там спектакли: «Пионер 
Павел Морозов», «Единая боевая», 
«Тимур и его команда», «Снежная 
королева». «Финист—ясный сокол», 
«Романтики» и другие.

КУРСЫ КОЛХОЗНЫХ 
САДОВОДОВ

ИРБИТ, 3 апреля (соб. корр.). При 
Ирбитском райзо состоялся выпуск 
второй группы колхозных садоводов. 
Краткосрочные курсы прошли 24 че
ловека. В колхозах района теперь 53 
элементарно подготовленных садо
вода. В апреле созываются пяти
дневные курсы подготовки садоводов ■ 
для остальных 23 колхозов.

СЕМЬ ЛЕТ БЕСПРЕРЫВНОЙ 
РАБОТЫ

АЛАПАЕВСК, 3 апреля (по теле
фону от соб. корр.). Верхне-Синячи- 
хипецая доменная печь остановлена 
на капитальный ремонт. Она прора
ботала почти семь лет. Последний 
ремонт ее был в июле 1934 года. 
Для предстоящего ремонта значи
тельная част® материалов, оборудо
вания в арматуры уже подготовлена. 
Домна будет частично реконструиро
вана.

Коллектив ремонтников, дирекция 
завода и общественные организации 
ставят задачу—закончить ремонт пе
чи к 1 мая.

киножурналы
ний артистам Э. Высоцкому, Б. Иль
ину, М. Токаревой. На экране за
служенные артисты РСФСР тт. Вы
соцкий, Ильин и Токарева, одни пз 
наиболее популярных мастеров ис
кусства нашей области. Б. Ильина и 
М. Токареву приветствует коллектив 
драматического театра, артисты 
взволнованно произносят слова бла
годарности большевистской партии в 
Советскому правительству. Э. Высоц
кий показан в ролл Паганини; ар- 
тает с воодушевлением исполняет 

{одну из наиболее ярких арий в од
ноименной оперетте Легара1.

Над постановкой киножурналов 
вели работу режиссер И. Жуков, 
ассистент режиссера Е. Гальпер, 
операторы И. Косицын, П. Ногин, 
Г. Родниченко, К. Шпротин ч звуко
оператор В. Чулков. Музыкальное 
оформление и текст выполнили 
П. Пузанов и Н. Куштум. Журналы 
отличзтотся высоким качеством фо
тографии п звука.

Свердловская студия кинохроники 
приступает сейчас к созданию мио- 
гометражпых фильмов о Н.-Тагиле и 
о жизни народа манси, обитателей 
сурового уральского севера.

И. ВЛАДИМИРОВ.

Колхоз «Труженик», Туринского 
района, успешно развивает рыбо
ловство в местных водоемах. На 
снимке: стахановец-рыболов Н. Ф. 
СТАРЦЕВ. Задание 1941 года по 
вылову 11 центнеров рыбы он уже 
перевыполнил, выловив 12 центне
ров.

Фото А. МАРТЫНОВА.
* (Облфотохропика).

демонстрация 
ДИАПОЗИТИВОВ 

ПРИ ДНЕВНОМ СВЕТЕ
Настойчиво работает над широ

ким использованием иллюстратив
ных материалов к своим лек
циям доцент В. М. Синьков, зав. 
кафедрой теплоэлектростанций 
энергетического факультета Ураль
ского индустриального института.

Долго не удавалось полностью 
использовать проекционный фо
нарь, т. к. Диапозитивы можно 
было демонстрировать только в 
темноте. Это весьма затрудняло 
организацию лекций. Тов. Синьков, 
при содействии лаборантов тт. Ан
тонова, Сергеева и Лисицына, 
успешно применил проекционный 
фонарь без затемнения, при обыч- 1 
ном дневном свете. Устройство ап
парата, с помощью которого про
екционный фонарь используется 
при дневном свете, весьма просто, 
стоит дешево п дает хороший эф
фект. Демонстрация диапозитивов 
теперь нисколько не нарушает хо
да лекций, изложение материала 
стало более доходчивым.

Индустриальный институт изго
товляет несколько таких аппа
ратов для других факультетов. 
Опыт тов. Синькова заслуживает : 
самого широкого применения во . 
всех высших и средних учебных 1 
заведениях.

КОЛЛЕКЦИЯ СЕМЯН
Вчера Свердловский ботанический 

сад получил из Воронежского бота
нического сада богатую коллекцию 
в 300 видов семян пшеницы, овса, 
ячменя, фасоли. Среди них—семена 
пшеницы из Абиссинии, Сирии, Бол
гарии, Испании, акклиматизированный 

{в Воронеже. Эти виды будут высеяны 
, па коллекционном участке Ботаниче
ского сала для испытания пз устой
чивость в Свердловской области.

ПО СТРАНИЦАМ 
РАЙОННЫХ ГАЗЕТ

★ Оборонные соревнования 
школьников проведены в Серове. 
По реем видам соревнований пер
вое место заняли учащиеся непол
ной средней школы № 25 («Саров
ский рабочий»).

★ Сберегательная касса на Ле- 
вихинском руднике выплатила за 
три месяца 1941 года 238 выигры
шей по госзаймам на 22.835 руб. 
(«Кировградский рабочий»).

•к Впервые сеет лен колхоз «Заря 
свободы», Кушвинского района. 
Семена льна колхоз приобрел в 
Молотовской области («Кушвин- 
ский рабочий».

тяг Городское совещание охотни
ков состоялось в Н.-Тагиле. Участ
ники совещания обсудили вопрос 
о правилах охоты и борьбе с бра
коньерством («Тагильский рабо
чий»).

600 ТЫСЯЧ РУБ НА СТРОЙКУ
ХУДОЖЕСТВЕННОГО 

УЧИЛИЩА
По решению Совнаркома СССР на 

продолжение строительства Свердлов
ского художественного училища в 
этом году отпускается 600 тысяч 
рублей. Окончание строительства 
предусматривается в 1942 году. 
Строительные работы поручены Сверд
ловскому Медсанстрою. На стройку 
всего затрачивается около 1.200.000 
руб.

НОВЫЕ ЗАВОДЫ КЕРАМИКИ 
И КАМНЕРЕЗНЫХ ИЗДЕЛИИ

По решению правления Всекохудмг 
ник в районе Свердловска будут 
строиться два завода по выработке 
художественной керамики и камн^ 
резных изделий. В Москве уже проек
тируются мастерские по художест
венной обработке камня. На стройку 
их ассигновано полмиллиона рублей. 
Керамические мастерские проекти
руются в Ленинграде.

ПРОЛЕТАЮТ ПУНОЧКИ
Зоолог Л. Подсосов сообщил 

вчера нашему корреспонденту. В
! связп с установившейся теплой 

погодой и сильным таянием снега 
I сейчас через Оэердловск проле
тают северные птицы: снежные 
подорожники (пуночки), началась 
откочевка чечеток.

Воробьи заселяют скворешники. 
Если погода не изменится, во вто
рой декаде апреля можно ожидать 
прилета скворцов.

ПРОИСШЕСТВИЯ
Воровка. Познакомившись с 

11-летней Тоней Кузьминой, Н. Ер
шова позвала ее обедать в сверд
ловский Дом крестьянина. Здесь 
Ершова велела девочке итти в 
столовую, а сама скрылась, взяв 
ее пальто. Ершова нигде не рабо
тает и не имеет постоянного ме
стожительства, дважды судима. 
Она обокрала еще четырех детей. 
Воровка арестована.

**«**<*-«»^»
ИЗВЕЩЕНИЯ

Сегодня, в 7 часов вечера, в 
помещении клуба рабкоров (ул. 
Ленина, № 47) созывается 9-я сес
сия Сталинского райсовета депу
татов трудящихся.

Сегодня, в 7 час. веч., в зале 
заседаний управления дороги им. 
Л. М. Кагановича проводится со
брание агитаторов Кагановичского 
района г Свердловска. Повестка 
дня: «О большевистской агитации 
за решения XVIII Всесоюзной кон
ференции ВКП(б)». Докл. тов. Ми
хеев.

Ответственный редактор
И С. ПУСТОВАЛОВ.

0МИВН1
ТЕАТР 

ОПЕРЫ и БАЛЕТА 
вмени 
А. 8- 

Луначарского 
Тел. Д1-33-5! 
Нач. в 8 ч. 30м.а.

СЕГОДНЯ
ФРА-ДИАВОЛО

5тХУ, абонем. 9, 
ДОЧЬ КАРДИНАЛА

Драматиче

ский театр 
Тел. Д1-69-28

Д1-30-86 
Касса открыта 
с 2 час. дна 

Нач. • 8ч.ЗО'м.в. 
производится

СЕГОДНЯ, 
абонем. 8, 

В СТЕПЯХ УКРАИНЫ 
5-1V, вне абонем..

ДАМА-НЕВИДИМКА 
Продолжается продажа и 
выдача абонементов на 3 
спектакля. Выдача абовем. 

с 12 час. дня до 8 ч. вечера.

ТЕАТР 
Музыкальной 

комедии

Тел. Д1-19-46 
Нач. ,8ч. 30».,.

СЕГОДНЯ.
абопем. 4.

НИЩИЙ СТУДЕНТ

5-1V, абопем. 9., 
СОЛОВЬИНЫЙ САД

Театр юных! СЕГОД™’. 4 ча, авя, 

зрителей абон. 7.
Тел. д 1-%-йо СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА
5-1V, яач. в 8 ч. в., вне аб. ПРЕМЬЕРА

пионер Павел Морозов
Все билеты продаются.

Концертный I5 а”реля

зал Г о с д ж а э БССР
Теп ТП-ПЙ-ЯЯ 1 п/у п при уч-
Тел Д> 09 88 Эдди

Послрдв. концерт пп обновленной про
грамме

® —Днем. 12 ч. 30 м., лекция-концерт 
Цены ОТ1 р.до2р. Лагаиняи-Лис!.

в —Веч. откр передвижн. театра 
ЭСТРАДЫ И МИНИАТЮР — 
водевиль, комедия, скетч, шут
ки. романсы, балет. Цены от 
Зр. до 10 руб.

ТЕАТР 
Дома культуры 
жеяезнодореж 

НИКОВ 
имени

А. А. Андреева. 
Тел, Д1-62-6Э
После спвнтак 

Би

5 АПРЕЛЯ. Нач. в 8 час. 
30 мин.

М А Р И Ц А 
Участв. Быховская. засл, 
арт. РСФСР Высоцкий, 
Емельянова. Матковский, 
Затенений, Смирнов. Чар- 

лин и др.
ля ТАНЦЫ до 6 час. утра, 
леты продаются.

Кинотеатр 

мюд 
Тел Д1-22-25

Руслан и Людмила
Нач.: 10. Ц-30. 1-30. 3. 

4-30. «. >30. 9. 10-40.

Кинотеатр

Октябрь
Тел. Д1-02-66

Валерий Чкалов 
Нач.; 10. 11-50. 1-40. 3-30, 

5-30. 7-15. 9, 10- 5.

Кинотеатр

Совкияо
Тел. Д1-47-43

Скоро: БОГ ДА

Концерт-вальс
Нач.: 10-30. 11-50. 1-10, 

2-30. 3-50. 5-10. 6-30 7-50, 
9-10, 10-30.

Н ХМЕЛЬНИЦКИЙ

Кинотеатр

Рот фронт
Тёл. Д1-93-85

Концерт-вальс
Нач.: 10-30. 11-50. 1-10.

2-30. 3-50. 5-10. 6-30. 7-50.
9-10. 10-30

Кинотеатр 
им. Магксвсксго 
Тел. Д1-79-О4

Валерий Чкалов
Нач.: 3, 4-45. 6-25. 8-05.

9-45.
СЕГОДНЯ,

ИППОДРОМ БЕГЛ “ч'8’'

Премьера
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Н А * Д Н Я X М. Горький

ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА
Львов ■3 действиях.

■АДИ^^В ^ПЕРЕДдц

СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО РАДИОКОМИТЕТА
СЕГОДНЯ . 17.80—Концерт. В прог

рамме отрывки па опер Верди. 10.06— 
монтаж балета «Коппелия» для школь
ников. 20.00—Беседа -Народные волне
ния на Урале в конце 18-го о начале 
19-го веков». 20.30 — Концерт-беседа 
«Что такое кларнет». 21.15—Лит. муз. 
передача. Твардовский— «Страна Му- 
равяя».

о АПРЕЛЯ. 17.80 — Передач» для 
дошкольников. Сказки Горького «Во
робьишко» в «Случай с Евсейкой». 
19.08—Лот. муэ- передач» «Поавия в 
музыка советской Белоруссии». 20.00 
— Беседа на тему дня. 21.30—Концерт 
вя цикла -Русский романс» —Кюв. 
2215—Концерт хора Радиокомитета.

К сведению зрителей
I С 9 апреля 

начало спектаклей
I в театрах: :
‘ оперы и балета им. А. В. Лу- ♦ 
: начарсного, Драматическом и 4

Музыкальной комедии • |

, ровно в 8 часов вечера.

КЛУБ им. СТАЛИНА на УЗТМ

К ОII Ц К Р т
Государственного джааоркестра 
БССР под управлением и при 
участии ЭДДИ РОЗ II ЕР 
ПЕРЕНОСИТСЯ НА 6 АПРЕЛЯ. 
Началов 9 час. веч. Билеты 
в кассе клуба ежедневно с 1 час. 

дня.

Кинотеатр

Темп 
на УЗТМ 

Тел. Д1-90-00;
доб. 5-28. |

Валерий Чкалов
Нач.: 8-40. 8-40. «0-30. 

Деткино. нач. 4-30.

ВНИМАНИЮ
РАЙКОМОВ ВКП(б),

сверцловская СКУЛЬПТУРНАЯ ф * Б р й к а

КЛУБ 
Профннтерн 

(ул. Володар- | 
скоро. 3.) 

Тел. Д1-22-05 (

I КИНО & и 6 апреля, 
начало в 4 часа

Брат терпя
нач.: в 7 и 9 час. веч.

Катерина

СВЕРДЛОВСКИЙ

Строительный техникум
НАРКОМСТРОЯ

ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
на первый, второй и третий курсы н> базе семилетая.

Техникум готовит техников-строителей по специальностям:
1. Строительство промышленных и гражданских сооружений.
2. Механиков по механизации строительного производства. 
I. Отопление и вентиляция.
4. Водоснабжение и канализация.
Техникум обеспечен квалифицированным инженерно-преподавательским вост»- 
вом. оборудованными иабинетами и лабораториями, что дает возможность вы

пускать высококвалифицированных специалистов.
Условия приема общие для всех техникумов. Сдавшие еквамеяы 2—8 из «от
лично» и остальные на «хорошо» зачисляются на стипендию. Иногородние 

обеспечиваются общежитием.
За всеми справками обращаться: г. Свердловск, ул. Декабристов, 

83, телефоны Д1-66-60, Д1-04-69.

Дирекция.

райзо и првдевдатвлвй колхозов.
11 марта вентральным магазином 

М 1 КОГИЗ'а
через отдел « Книга—почтой»
• адреса всех колхозов области

ВЫСЛАНЫ

К ВЕСЕННЕЙ
посевной кампании

МАКЕТЫ колхозных стенных га
зет и БРОШЮРА Постановление 
СНК СССР и ЦК ВКП(б)

«О дополнительное оплате тру
да колхозников аа повышение уро
жайности сельскохозяйственных 
культур в продуктивности живот
новодства по Свердловской обла
ете».

Необходимо обеспечить свое
временный выкуп.

СвердКОГИЗ.

УПРАВЛЕНИЕ ГОРОДСКОГО АРХИТЕКТОРА СВЕРДЛОВСКОГО ГОРИСПОЛКОМА 
ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ всех профорганизаций гор. Свердловска, 

ЧТО ПРИЕМ ЗАЯВОК НА ОТВОД ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

ПОД ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ ОГОРОДЫ
БУДЕТ ПРОИЗВОДИТЬСЯ ДО 16 АПРЕЛЯ ВКЛЮЧИТЕЛЬНО.
Все организации, пользовавшиеся огородными участками в прошлые 

годы и имеющие землеотводные планы и договоры на эти участки, обяааны пе
ререгистрировать свои документы в Управленип городского архитетттора в 
этот Же срои. т. е. до 16 апреля 1941 т.

Заявки на отвод огородных участков должны сдаваться специальными 
уполномоченными, имеющими доверенность на подписание договора, причем 
к каждой заявке должен быть приложен список рабочих и служащих, желаю
щих заниматься огородничеством, с их личными подписями.

Организации, не предъявившие своих документов на перерегистрацию в 
не сдавшие заявок до 16 апреля, огородными участками обеспечены не будут, 
а неперервгистрированные документы будут считаться недействительными.

Прием заявок в документов производится ежедневно (кроме воскресных 
дней) о 1 часа 30 мин. до 4 час. 30 мин. дня и дополнительно по четвергам 
с 5 час. до 8 час. 30 мин. веч. по адресу: ул. Ленина, 24-а, 2-й этаж. комн. 1, 
земельный сектор.

МВ»:

Строительной конторе комбината УРАЛУГОЛЬ

ПРОИЗВОДИТЕЛЬ РАБОТ строитель), НОРМИРОВЩИК, 
ПОЖАРНИКИ-БОЙЦЫ, СТОРОЖА.

Обращаться: ул. Азина, 42, строительство.

МЕХАНИЧЕСКОМУ ЗАВОДУ »
Городского Управления местной 

промышленности
ТРЕБУЕТСЯ

ГАЗОЭЛ ЕКТРОСВАРЩИЯ 
■а постоянную сдельную работу. ■ 

Обращаться: площадь централь- -
ного рынка, 6. •ного рынка, б-

Арамильской суконной фабрике

ТРЕБУЮТСЯ
тепл о техн ин
и агроном.

С предложениями обращаться: 
Арамжлъская суконная фабрика, 

отдел Кадров.

< Нижнв-Тагмльскай районной 
! ЭНСКАВАТОРНОЙ СТАНЦИИ
| срочно ТРЕБУЮТСЯ,
1 НАЧАЛЬНИК ПРОИЗВОЛ.
1 СТВЕННО-ПЛ А НОВОГО ОТДЕЛА, 
( ИНЖЕНЕР-ДИСПЕТЧЕР, он же 
' инженер по техучебе и технике бе- 
1 аопасиостп, ИНЖЕНЕР-ЭКОНО- 
! МИСТ. ГЕОДЕЗИСТ. СТ. ВУХ- 
I ГАЛ ТЕР по автотранспорту н ж/д. 
1 транспорту.
( Оплата труда по соглашению.

Квартира предоставляется.
I Обращаться: г. Нижний Тагил. Та- 

гплстрой. районная анскаваторная
I станция.

ПОПП АСТРО экипаж на реаиновом хо- 
ПГиДЯС1мЛ ду. Обращаться: ул. Ми
чурина, 241. Пестрикова.

НА ТЕМАТИКУ»
ПОЛИТИЧЕСКУЮ. 

ОБОРОННУЮ, 
НАУКИ и ИСКУССТВА, 

СПОРТИВНУЮ
и 

ДЕТСКУЮ.

О мнаяамв 
р справками 
обращаться 
оо адресу: 

город

шоссе УЗТМ.

ПРИНИМАЕТ 
ЗАКАЗЫ 

на изготовление скульп
туры для оформления: 

садов, площа
дей, парков, зда
ний, клубов ит. д.

СКУЛЬПТУРА 
выполняется» 
ИЗ ГИПСА, 

ЦЕМЕНТА
И МРАМОРНОЙ

' г"’! крошки.

■ ЙВ|

ТРАМВАЯ
г. б I в,

0СТ1Н01К8 
.Пионерским 
мсеш"

Телефон Д1-35-62.

мдупвш В1Я 1ЯЯ8Щ1ИЫВМЦПВМ>ЖВВ1»ЖИЖВ1Щ|ЧИЯ»1ЯЧВМВ-.»ДЧЗ ЯЖ1ЖЯЩ1—В 1В 1«1Я1И Я1—Я1Ы1 8 ВЯГ1ВЖМч»<<внак»ж 

государственному союзному тресту
для работы • городе Уфе БАССР ТРЕБУЮТСЯ 

опытные специалисты:
производителя работ гражданских в промышленных сооруже
ний. нормировщики, плаиовиим-эиономисты. ананомые о пла
нированием строительства в промышленных предприятий, мастера- 
строители, межаниии по строймехаииамам. инжеиеры-проен- 
тировщики.

Оплата труда цо соглашению. Под'емные по 82 ет. КЗОТ, обеспечиваем жил
площадью в закрытым снабжением.

О предложением обращаться до 15-1У 1941 г. по адресу: город СВЕРДЛОВСК, 
телефон Д1-18-16, Барышниковой.

На веноаании приказа Главного управления маргариновой про- 
■ышлениоети НКППрома СССР от 29 марта 1941 года за № 43

Свердловская областная контора Главмаргарина 
„МАРГАРИНСБЫТ“

ЛИКВИДИРУЕТСЯ.
Ликвидационная комиссия работает до 16 апреля 1941 года

Адрес: город Свердловск, улица Толмачева, 4-а. Телефон Д1-24-46.
Всем организациям в лицам, имеющим претензии к Свердловской конторе 
«МАРГАРИНСБЫТ», предлагается пред'являть таковые в указанный срок.

По истечении срока претензии Приниматься не будут.
ЛИКВИДНОМ.

|ЧК»М»11МЖИЯМ

Газ журн тип. изд-ва «Ур. оа бпч ». Свердловск, ул. Ленива 47. Заказ Л» 3213. НС10437. Тираж 65000.


